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В Д Е Й С Т В Е Н Н О С Т И -

СИЛА ПЕЧАТИ

С о в е т с к о - ф р а н ц у з с к и е

Советская печать заслуженно поль
зуется в народе высоким авторите
том и доверием. Ей присущи такие 
замечательные ленинские черты, 
как идейная ясность, партийность, 
массовость, демократизм, органиче
ская связь с жизнью, Глубокое воз
действие советской прессы на чита
теля определяется прежде всего 
вдохновляющей силой идей партии, 
которые она несет в народ, умени
ем ставить наиболее актуальные проб
лемы коммунистического строитель
ства, поддерживать и направлять 
творческую инициативу трудящихся, 
откровенно писать о том, что их вол
нует, что близко и дорого им.

Один из важных принципов нашей 
общественной жизни — своевремен
ное и деловое реагирование на вы
ступления печати. Работники прессы, 
партийные организации проявляют 
все большую заботу о том, чтобы 
каждый опубликованный материал, 
каждый сигнал рабкора, селькора 
или читателя достигали цели, нахо
дили широкий отклик. Газеты и жур
налы стали глубже вникать в сущ
ность жизненных явлений, конкрет
нее показывать работу партийных 
организаций в новых условиях, про
ведение экономической реформы, 
опыт хозяйственного и культурного 
строительства, соревнование трудя
щихся за выполнение заданий пяти
летки, остро выступают против все
го, что отжило, мешает нам двигать
ся вперед.

На XXIII съезде КПСС подчерки
валась необходимость дальнейшего 
развертывания критики и самокри
тики. Это возлагает серьезные обя
занности на работников печати. Пар
тийная страстность, принципиаль
ность в борьбе с недостатками, не
примиримость к идейным против
никам, пережиткам прошлого в соз
нании людей, боевой наступательный 
дух — качества, которыми должны 
обладать все без исключения орга
ны советской прессы. Необходимо, 
чтобы каждое выступление печати 
было основано на глубоком знании 
дела, тщательно проверенных фак
тах, чтобы в них не допускалось 
субъективизма, заушательства. Пе
чать обязана не только остро вы
ступать против отрицательных явле
ний, но и добиваться искоренения 
зла.

Правильно делают редакции тех 
печатных органов, которые держат 
под неослабным контролем крити
ческие выступления и письма, по
сланные для принятия мер, заботят
ся о том, чтобы обязательно дово
дить начатое дело до конца. Почти 
в каждом номере областных газет 
«Волгоградская правда» и «Комму
нар» (Тула) рассказывается о том, 
что сделано по корреспонденциям 
и сигналам читателей. Редакции не
редко возвращаются к напечатан
ным материалам, критикуют тех, 
кто отмалчивается или присылает 
отписки.

Однако так работают еще далеко 
не все редакции. Со страниц «Ком
муниста Таджикистана», например, в 
последние месяцы почти исчезли 
сообщения о действенности выступ
лений газеты. Редакция примири
лась с тем, что на значительную 
часть критических материалов не по
ступает никаких ответов, не создает 
вокруг «молчальников» обществен
ного мнения.

На вооружении нашей печати — 
разнообразные методы работы, с 
помощью которых она обеспечива
ет высокую эффективность своих 
выступлений. Во многих центральных 
и местных изданиях ведутся постоян
ные разделы — «Возвращаясь к на
печатанному», «Хотя письмо и не 
опубликовано», «Командировка по 
письму читателя», «Письма с ком
ментариями» и другие. На страни
цах газет и журналов помещаются 
сатирические заметки, реплики, ка
рикатуры, направленные своим ост
рием против тех, кто вместо делово
го реагирования на критику пытает
ся любыми средствами защитить

«честь мундира», опровергнуть спра
ведливые замечания в свой адрес, 
уйти от ответственности. Заслужива
ет поддержки опыт редакций, ко
торые добиваются принятия мер не 
только по критическим, но и поло
жительным материалам, особенно 
по выступлениям о передовом опы
те, о важных начинаниях трудящих
ся. В борьбе за действенность печа
ти надо постоянно опираться на ра
бочих и сельских корреспондентов, 
на читателей, широко используя рей
ды, посты и другие формы массовой 
работы.

Пример принципиального отноше
ния л выступлениям печати, правиль
ного реагирования на критику при
званы показывать партийные органи
зации. Постоянно заботятся о дейст
венности газет и журналов Москов
ский горком КПСС, ЦК компартий 
Киргизии и Эстонии, Павлодарский 
обком партии (Казахская ССР) и 
многие другие партийные комите
ты, которые регулярно обсуждают 
эти вопросы, всесторонне направля
ют деятельность редакций, проявля
ют высокую требовательность к кад
рам. Недавно бюро Калининского 
горкома КПСС, рассматривая вопрос 
о действенности печати, объявило 
строгий выговор директору трико
тажной фабрики № 1 тов. Копейки
ну за формально-бюрократическое 
отношение к сигналам областной га
зеты. Это послужит серьезным уро
ком и для других любителей канце
лярских отписок.

В то же время случаи барски- 
пренебрежительного отношения к 
выступлениям печати, стремление 
поставить соображения престижа 
выше народных и государственных 
интересов не всегда встречают 
должную оценку со стороны пар
тийных органов и порой вообще 
проходят мимо их внимания. Это 
наносит большой вред воспитанию 
кадров, несовместимо с ленинскими 
принципами партийной жизни.

Очень слаба действенность мно
гих выступлений «Омской правды». 
Так, в марте газета напечатала 
статью о плохом снабжении водой 
населения областного центра. Через 
некоторое время она сообщила, что 
горисполком признал факты правиль
ными, меры приняты. Но положение 
с водоснабжением не улучшилось. 
Несколько месяцев назад газета вы
ступила с острой статьей «Мелочи 
и миллионные убытки», в которой 
вскрывались факты бесхозяйствен
ности в совхозах Тюкалинского рай
она. Однако ни руководители хо
зяйств, ни районные организации не 
сочли нужным откликнуться на 
статью. Такая же судьба постигла 
некоторые другие критические ма
териалы областной газеты. Это про
исходит и потому, что редакция не 
проявляет еще последовательности, 
принципиальности в борьбе за дей
ственность выступлений, и потому, 
что Омский обком КПСС не оказы
вает необходимой поддержки свое
му печатному органу. Длительное 
время обком не рассматривал во
прос об эффективности печатного 
слова, не призвал к порядку тех, 
кто игнорирует критику.

Партийные органы должны уста
новить строгий контроль за дейст
венностью прессы. Надо требовать 
от всех партийных, советских и хо
зяйственных руководителей правиль
ного, своевременного реагирования 
на выступления печати, решительно 
пресекёть любые проявления произ
вола, преследования за критику, 
привлекая виновных к строгой пар
тийной и административной ответст
венности.

Печать — могучее оружие комму
нистического строительства. Она 
тем успешнее будет справляться со 
своими почетными обязанностями 
боевого помощника партии, чем 
больше станут проявлять заботы о 
действенности прессы партийные 
организации, журналисты, рабочие 
и сельские корреспонденты, вся на
ша общественность.

(Передовая «Правды от 30 нюня).

В ПРЕЗИДИУМЕ 
ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА СССР

За достигнутые успехи в вы
полнении заданий семилетнего 
плана по развитию угольной, 
сланцевой и торфяной промыш
ленности Президиум Верховного 
Совета СССР Указами от 29 ию
ня 1966 года присвоил звание Ге
роя Социалистического Труда 116 
работникам.
, Большая группа рабочих и ин
женерно-технических работников 
угольной, сланцевой и торфяной 
промышленности, работников пар
тийных, советских, профсоюзных 
и комсомольских организаций на
граждена орденами и медалями 
СССР. Орденом Ленина награжден 
891 человек,, орденом Трудового 
Красного Знамени — 2.328, ор
деном «Знак Почета» — 4.279, 
медалью «За трудовую доблесть» 
— 3.755 и медалью «За трудо
вое отличие» — 3.704 человека.

О визите генерального 
секретаря ООН У Тана 

в Мос кву
По приглашению правительст

ва СССР генеральный секретарь 
ООН У Тан посетит Москву с 25 
по 28 июля 1966 года.

Если судить по всходам, урожай 
зерновых в хозяйствах Кожевни- 
ковского района будет добрый: по
ля, засеянные пшеницей, овсом, 
ячменем, покрыты густым изум
рудным ковром. Озимая рожь уже 
начала колоситься. Приближение 
урожайной страды ощутимо на Во- 
ротобском хлебоприемном пункте. 
Здесь деятельно готовятся к при
емке хлеба нового урожая. К од
ному из старых складов сделана 
пристройка. Скоро будет принят 
еще один склад. Нынче вмести
мость пункта доведена до 18.800 
тонн зерна.

Потери хлеба сведутся до ми
нимума: двор и все проездные 
пути заасфальтированы, бульдо
зером выровнен и участок дороги, 
ведущий к пункту, заготовлен гра
вий для его покрытия.

Вороновсний хлебоприемный 
пункт сейчас полностью механизи
рован, оборудование исправно. 
Осталось лишь опробовать меха
низмы.

Дело теперь за колхозами. Ско
рость и весомость хлебного пото
ка, который пойдет в государст
венные закрома, во многом будут 
зависеть от своевременного и ор
ганизованного начала жатвы. 
Между тем ход подготовки к ней 
в кожевниковских хозяйствах вы
зывает серьезную тревогу. Из 300 
комбайнов подготовлено к работе 
только 70, около 30 машин в рай
оне вообще не укомплектованы 
комбайнерами.

Эти цифры назвал мне главный 
инженер районного управления 
сельского хозяйства В. Н. Деми
дов. Оказывается, они его нисколь
ко не тревожат.

— Да, из графика мы выбились, 
— говорит он, — но думаю, что 
в ближайшие дни наверстаем упу
щенное. Ремонт в хозяйствах на
лаживается. А комбайнеры к на
чалу ж э т е ы  в колхозах найдутся.

Между прочим, в срыве графи
ка ремонта комбайнов главный ин
женер винит... холодную весну. 
Дескать, с севом в хозяйствах за
поздали, поэтому с опозданием и 
начали подготовку к уборке уро
жая. Странная логика. Так. чего 
доброго, работники управления не
своевременное вступление в жат
ву еще вздумают объяснять не
увязками на сенокосе. Ведь он то
же начинается нынче позднее.

У главного агронома управле
ния М. П. Головенко настроение 
сейчас не менее благодушное. По 
его мнению, вся агрономическая 
работа по подготовке и уборке уже 
закончена. Технологические карты 
уточнены, рабочие планы состав
лены, тока и склады готовы к при
емке хлеба.

Непонятно, чем можно объяс
нить это благодушие и спокойст
вие главных специалистов управ
ления. ,

Возьмем, например, сельхозар-

ВОЗВРАЩЕНИЕ В МОСКВУ 
ПРЕЗИДЕНТА ФРАНЦИИ 
ШАРЛЯ ДЕ ГОЛЛЯ

МОСКВА, 29 июня. (ТАСС). Пос
ле недельного путешествия по Со
ветскому Союзу сегодня в Москву из 
Волгограда возвратился Президент 
Франции генерал Шарль де 1'олль 
вместе с супругой и сопровождав
шими его лицами.

Этим же самолетом в Москву воз
вратился Председатель Совета Ми
нистров СССР А. Н. Косыгин, кото
рый был с Шарлем де Голлем в Ле
нинграде, Киеве и Волгограде.

В аэропорту Внуково-2 Шарля де 
Голля и А. Н. Косыгина встречали 
заместитель Председателя Президиу
ма Верховного Совета СССР М. А. 
Искендеров, заместитель Председа
теля Совета Министров СССР В. Н. 
Новиков и другие официальные ли
ца.

тель имени XXI съезда КПСС, 
центральная усадьба которой на
ходится в том же Воронове. Здесь, 
как говорится, куда ни кинь — 
всюду клин. Механизированные 
отряды и звенья еще не комплек
товались. О ремонте складов и су
шильного хозяйства еще и речи не 
ведется. Рабочие планы в брига
дах не обсуждаются. Отремонтиро
вано всего несколько комбайнов 
из 57. Семь из них до сих пор 
даже не укомплектованы комбай
нерами;

Много важной, не терпящей от
лагательства работы по подготов
ке к жатве руководители колхоза 
оставляют на завтра: дескать, до 
начала косьбы хлебов еще не 
меньше месяца, как-нибудь упра
вимся.

В прошлом году кожевниковцы 
вели уборку хлебов крупными 
комбайновыми отрядами. Говорят, 
это затрудняет контроль за ка
чеством жатвы. Нынче решено от
ряды разукрупнить, разбить их на 
звенья. Эту работу никак нельзя 
откладывать на завтра.

Теперь о ремонте комбайнов. В 
колхозе неплохая типовая мастер
ская, есть все запасные части. Тор
мозит ремонт только одно — не
организованность. Из отдаленных 
бригад механизаторы приезжают 
в мастерскую зачастую только к 
10—11 часам: им не вовремя 
предоставляется транспорт. Воз
вращаться домой комбайнерам не
редко приходится на попутных ав
томашинах, поэтому большинство 
из них старается не задерживать
ся на работе. Не так уж трудно 
организовать своевременную до
ставку комбайнеров в мастерскую. 
Есть и другой выход, подсказан
ный самими механизаторами: пре
доставить им ночлег, чтобы весь 
период ремонта они безвыездно 
находились в Воронове. Но и этот 
вопрос не решен.

Комбайнеры предъявляют серь
езные претензии к работе мастер
ской: многие их заказы, даже со
всем несложные, выполняются с 
большим запозданием. Иной раз, 
чтобы выточить болт, приходится 
ехать в бригаду. Работники ма
стерской нередко поздно присту
пают к работе, устраивают дли
тельные перекуры. Зимой ремонт
никам готовили горячие обеды. 
Сейчас .механизаторы целый день 
сидят на сухом пайке. Разве это 
также не отражается на темпах 
ремонта?

Комбайнеры смогли бы при
нять самое активное участие в се
нокосе, если бы быстро отремон
тировали свои машины. Руководи
тели колхоза должны создать им 
для этого все условия.

В иных кожевниковских колхо
зах сейчас кивают на «Сельхоз
технику»: дескать, она не обеспе
чивает ремонтников многими нуж
ными деталями. Некоторых из

В Кремле 29 июня были про
должены переговоры между руко
водителями Советского Союза и 
Президентом Франции.

С советской стороны в перегово
рах участвовали Л. И. Брежнев, 
А. Н. Косыгин, Н. В. Подгорный, 
министр иностранных дел СССР 
А. А. Громыко.

С французской стороны в перегово
рах участвовали Президент Фран
цузской Республики генерал Шарль 
де Голль, министр иностранных дел

Президент Французской Респуб
лики генерал Шарль де Голль и 
его супруга 29 июня устроили при
ем в посольстве Франции в Моск
ве.

С советской стороны на приеме 
были Л. И. Брежнев, А. Н. Косы
гин, Н. В. Подгорный, Б. Н. Поно
марев и другие официальные ли-

них действительно не хватает. Но 
зачастую в этом виноваты сами 
колхозы. Весной заявки на запча
сти специалисты хозяйств состав
ляли наспех, непродуманно, не 
указали в «их наименования мно
гих необходимых деталей. А кое- 
где и до сих пор не знают, какие 
запчасти нужны. Так, в сельхоз
артели «Заветы Ленина» мне при
шлось быть свидетелем такого 
случая. Несколько механизаторов 
приостановило ремонт комбайнов 
— не хватало запчастей. Главный 
инженер этого колхоза А. Т. Юр- 
таев стал возмущаться: «Так вы 
мне все комбайны разберете». Но, 
когда ему показали на вышедшие 
из строя детали, Юртаев согла
сился: да, их надо менять.

Но ведь прежде чем при
ступить к ремонту, главному 
инженеру колхоза "или меха
нику надо самим досконально вы
яснить, чего для какого комбайна 
не хватает. Не случайно в колхозе 
«Заветы Ленина» на линейке го
товности только десять комбай
нов из 39, да и те без аккумуля
торов.

Конечно, главный инженер рай
онного управления тов. Демидов 
не может не знать всех этих недо5* 
статков в организации ремонта 
техники, но он, видимо, во всем 
полагается на руководителей и 
специалистов хозяйств.

Рано почивать на лаврах и 
М. П. Головенко. Это верно: ра
бочие планы составлены, но об
суждение их в хозяйствах откла
дывается со дня на день. Что ка
сается утверждения главного аг
ронома о готовности токов и зер
носкладов к приемке зерна, то 
тут он явно грешит против исти
ны: многие из них требуют боль
шого ремонта. Немало зерноочи
стительных машин и сушилок то
же пока в плачевном состоянии. 
О подготовке сушильного хозяй
ства в колхозах и речи пока не 
ведется. На току центральной 
бригады колхоза «(Заветы Ленина» 
стоят две зерноочистительные ма
шины и барабанная сушилка. Ма
шины засорены прошлогодним 
зерном, не опробованы, сушилка 
наполовину разобрана, на ней не 
хватает некоторых деталей. Хлеб 
на ток принимать нельзя — кры
ша у него, как решето.

На ток мы приехали вместе с 
тов. Юртаевым. Он признался, что 
в этом году побывал здесь впер
вые. А ведь ток расположен ря
дом с мастерской, где главный ин
женер бывает каждый день.

Жатва приближается. Работни
кам районного управления сель
ского хозяйства, а также руково
дителям и специалистам колхозов 
Кожевниковского района надо по
нять это.

Ю. НЕСТЕРОВ,
наш спец, корр.

Морис Кув де Мюрвиль.
В ходе этой встречи, проходившей 

в атмосфере сердечности, было кон
статировано широкое согласие по 
вопросам, которые явились предме
том советско-французских перегово
ров.

На переговорах с советской сто
роны присутствовали заместитель 
министра иностранных дел СССР 
Б. С. Семенов, посол СССР во Фран
ции В. А. Зорин, член коллегии МИД 
СССР А. Г. Ковалев. С французской

С французской стороны присут
ствовали министр иностранных 
дел Морис Кув де Мюрвиль, по
сол Франции в Советском Союзе 
Филипп Бодэ, лица, сопровождаю
щие Президента в его поездке, а 
также дипломатические сотрудни
ки посольства Франции, журнали
сты.

.Позавчера закончил свою рабо
ту V областной съезд потребитель
ской кооперации. В зале заседаний 
облпотребсоюза собрались делега
ты ото всех потребительских сою
зов нашей области, -представители 
пайщиков, советские и партийные 
работники, гости из Москвы, Но
восибирска, Кемерова.

С отчетным докладом о работе 
наших кооператоров за минувшее 
пятилетие и о задачах по 
выполнению решений XXIII съез
да КПСС выступил председатель 
правления облпотребсоюза А. А. 
Ведерников. Он подчеркнул успе
хи в развитии хозяйства нашей 
страны и области, повышении бла
госостояния советских людей, а, 
следовательно, росте товарооборо
та, заготовок, укреплении и раз
витии союзной и областной потре
бительской кооперации. Доклад
чик остановился также на недо
статках, которых еще немало в 
работе кооператоров области.

В народе бытует мудрая посло
вица: «У кого что болит, тот о том 
и говорит». Выступающие на 
съезде в первую очередь говорили 
о том, что мешает напряженной и 
трудоемкой работе кооператоров, 
вносили на рассмотрение съезда 
важные предложения, Они пере
числяли большие, еще не использо
ванные резервы в деятельности 
потребкооперации.

Прежде всего, делегаты отмеча
ли нехватку транспорта у райпот
ребсоюзов. Это значительно услож
няет товарные перевозки, не по
зволяет оперативно снабжать то
варами многие сельпо, находящие
ся порой в одном и том же районе, 
но на расстоянии 300 километров 
друг от друга.

Реже стали прямые и, тем са
мым, более выгодные и быстрые 
сообщения между предприятиями- 
поставщиками и райпотребсою
зами. Некоторые межрайонные и 
областные оптовые базы удлиня
ют дорогу товара к покупателям.

М. Г. Березин, секретарь Ше- 
гарского райкома партии, предло
жил создать за Обью межрайон
ную оптовую базу для пяти близ
лежащих южных районов или же 
доставлять товары в эти районы 
в централизованном порядке тран
спортом облпотребсоюза.

— Как бы то ни было, — го
ворили почти все выступающие, — 
проблему доставки товаров на ме
ста нужно решать в первую оче
редь. Своеобразные природные 

условия области требуют этого.
Еще одна беда кооператоров — 

неравномерное распределение то
варов между магазинами гостор
говли и потребкооперации. Неред
ко в села шлют то, что немодно, 
не «идет» в городе. Об этом гово
рил Н. М. Рыжков, главный бух
галтер Колпашевского райрыбо- 

ловпотребсоюза. С рачительностью 
хорошего хозяина и точными под
счетами в руках выступающий су
мел показать бытующее еще по
рой в промкооперации произволь
ное составление плана товарообо
рота, неправильное распределение 
средств на строительство. Он счи
тает, что лучше бы оставлять 
большую часть накоплений в низо
вых звеньях и предоставить пай
щикам решать в ряде случаев са
мим, что и где строить,

И. Г. Никитин, председатель 
Молчановского райпотребсоюза, и 
другие выступающие обратили 
внимание присутствующих на та
кой факт. Часто в сельмагах нет 
самых необходимых товаров и 
прежде всего рабочей одежды. За
то. в избытке лежат различные 
ткани. Не разумнее было бы прямо 
на местах изготовлять из этих тка
ней ту же самую дефицитную 
одежду?

Вопросам воспитания и подго
товки квалифицированных торго
вых кадров посвятил свое выступ
ление гость съезда, ректор Ново-

ТАШКЕНТ, 29 июня. (ТАСС). 
Сейсмическая станция «Ташкент» 
зарегистрировала сегодня в 13 часов 
15 минут местного времени подзем
ный толчок силой в пять-шесгь 
баллов. Эпицентр прежний — грани
цы центрального района города, _

п е р е г о в о р ы
стороны присутствовали посол Фран
ции в СССР Филипп Бодэ, посол, 
генеральный секретарь канцелярии 
Президента республики Этьен Бюрен 
де Розье, полномочный министр, за
ведующий Европейским отделом Ми
нистерства иностранных дел Фран
суа Пюо, полномочный министр, ди1 
ректор кабинета министра иностран
ных дел Бруно де Лесс, советник 
канцелярии Президента республики 
Рне де Сен Лежье.

Теплая, дружественная 
беседа

29 нюня во время приема в по
сольстве Франции в Москве со
стоялась теплая, дружественная 
беседа Президента Французской 
Республики генерала Шарля де 
Голля с делегацией Союза совет
ских обществ дружбы и культур
ной связи с зарубежными страна
ми и Общества «СССР—фран
ция». В беседе приняли участие 
Н. В. Попова, И. Г. Оренбург, 
С. А. Виноградов, А. Н. Леонть
ев,. В. С. Володин.

(ТАСС).

сибирского института советской 
кооперативной торговли Н. Н. Про
топопов. Он рассказал также об 
очень удачном эксперименте, про
веденном недавно советскими уче
ными совместно с работниками 
потребкооперации. Опыт заключал
ся в том, что для ряда райпотреб
союзов составляется лишь план то
варооборота и прибыли. Осталь
ное решается непосредственно на 
местах.

Однако прежде чем перейти на 
такую систему планирования, не
обходимо укомплектовать потреб
союзы специалистами с экономи
ческим и технологическим укло
ном, умеющими не только считать, 
но й предвидеть.

Николай Николаевич рассказал 
о новых, специальностях Новоси
бирского института торговли и 
предложил установить деловую 
связь с союзами Томской области. 
Польза должна быть обоюдной.

О стиле руководства правления 
облпотребсоюза говорил в своем 
выступлении А. Н. Бекшеяев, пред
седатель Парабельского потребсо
юза. Был создан при правлении 
облпотребсоюза нужный, жизнен
но важный отдел спроса. Однако 
он подменил непосредственную ра
боту с пайщиками и потребсоюза
ми рассылкой формуляров. То же 
самое можно сказать о ряде дру
гих отделов. Нз часто можно уви
деть руководящих работников обл
потребсоюза в северных районах. 
Все Ато лишает систему оператив
ности и подвижности.

Многие выступающие заострили 
внимание на том, что в селах поч
ти не строят жилье для работни
ков потребсоюзов. Это создает 
текучесть кадров, отвлекает силы 
и энергию работников от первосте
пенных задач.

Поделился с делегатами опытом 
и планами на пятилетку замести
тель председателя Кемеровского 
облпотребсоюза В. П. Ванин.

О планах на будущее, о дости
жениях. и задачах кооператоров 
говорили на съезде Е. А. Гедвил- 
ло, председатель Бакчарского сель
по, И. В, Ростов, председатель 
правления Кожевниковского рай- 
рыболовпотребсоюза, Ф. П. Зай
цев, председатель правления Алек
сандровского райрыболовпотреб- 
союза, и многие другие.

Заместитель председателя Рос- 
потребсоюза М. М. Баранов зая
вил, что Роспотребсоюз принима
ет самое заинтересованное участие 
в работе областных потребитель
ских коопераций. Решаются во
просы снабжения транспортом, 
распределения товаров и другие. 
Но кооператоры области должны 
решать хорошо и разумно свои 
внутренние дела, устранять недо
статки, которые были отмечены на 
съезде, а также пропагандировать 
все передовое, нужное, проверен
ное временем. Решать задачи в 
новом пятилетии нужно принципи
альней и тверже.

Как и каждый предыдущий фо
рум, съезд закончился выборами 
правления облпотребсоюза, мандат
ной и ревизионной комиссий, а 
также делегатов на республикан
ский и всесоюзный съезды сель
ских кооператоров.

Председателем правления обл
потребсоюза избран А. А. Ведер
ников.

Делегатами съездов названы 
лучшие люди потребительской ко
операции, пайщики области — та
кие, как Герои Социалистического 
Труда Л. С. Ахмылша, доярка 
колхоза XXII съезда КПСС Ко- 
жевнишвского района, Д. П. Бо- 
дажков, директор совхоза «Рыба- 
ловский», 3. Е. Сергиенко, прода
вец магазина Гусевокого совхоз- 
рабкоопа Шегарокого района, и 
другие. Всего 12 человек.

Съезд окончен. Впереди упор
ная созидательная работа, направ
ление которой взято верно.

3. СЕРЕГИН.

ТАШКЕНТ, 29 июня. (ТАСС). 
Сейсмическая станция «Ташкент» 
зарегистрировала второе за сегвд- 
.няшний день, сильное землетрясе
ние. Второй толчок_силой семь бал
лов произошел в 15 часов местного 
времени. Эпицентр —• границы цеш> 
ра столицы Узбекистана,,-'

Указ Президиума Верховного Совета СССР

Об установлении ежегодного праздника 

« Дн я  р а б о т н и к а  т о р г о в л и »
Президиум Верховного Совета СССР постановляет:
Установить праздник «День работника торговли».
«День работника торговли» праздновать ежегодно в четвертое воскре

сенье июля.
Председатель Президиума Верховного Совета СССР

Н. ПОДГОРНЫЙ.
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР

М. ГЕОРГАДЗЕ.
Москва, Кремль,
29 июня 1966 г,

ца. (ТАСС).

Коллектив прославленного Уральского завода тяжелого машино
строения выступил инициатором социалистического соревнования в 
честь 50-летия Советской власти. Многие рабочие решили досрочно 
выполнить пятилетние задания. Одним из первых взял на себя такое 
обязательство Григорий Иванович Прокопьев, токарь цеха обработ
ки крупных узлов прокатного оборудования. Он дал слово завершить 
пятилетннй план за три с половиной года.

НА СНИМКЕ: токарь ударник коммунистического труда Григорий 
Иванович Прокопьев за обработкой прокатного валка мощного стана.

Фото А. Грахова.
(Фотохроника ТАСС).

Ж А Т В У  В С Т Р Е Т И М  В О  В С Е О Р У Ж И И

НАПРАВЛЕНИЕ 
ВЗЯТО ВЕРНО

П Р И Е М  У П Р Е З И Д Е Н Т А  
ФРАНЦУЗСКОЙ РЕСПУБЛИКИ

ЕЩЕ ДВА ПОДЗЕМНЫХ ТОЛЧКА
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ

С  К А Ж Д О Г О  Г Е К Т А Р А -  
М А К С И М У М  П Р О Д У К Ц И И

За пятилетие в стране будет улуч
шено более 70 миллионов гектаров 
земель. Программа работ, намечен
ная майским Пленумом ЦК КПСС, 
поистине грандиозна.

Многое предстоит сделать томи
чам. Наши природные условия бла
гоприятны Для возделывания цен
ных сельскохозяйственных культур 
>— зерновых, крупяных, техниче
ских; у нас большие возможности 
для развития животноводства. Одна
ко рост сельскохозяйственного про
изводства сдерживается ограничен
ностью пашни и недостаточной кор
мовой базой.

Пахотные земли характеризу
ются мелкоконтурностыо, сложной 
конфигурацией, засорены деревьями 
и кустами, что ведёт к усложнению 
механизированных работ, непроизво
дительным издержкам времени и по
тере урожая.

Дальнейший рост населения об
ласти требует резкого увеличения 
Производства продуктов сельского 
хозяйства, и в первую очередь зер
на. Специалисты областного управ
ления сельского хозяйства подсчи
тали: Чтобы удовлетворить потреб
ности области в зерне, необходимо 
вовлечь в текущем пятилетии в сфе
ру сельскохозяйственного производ
ства не менее 100 тысяч гектаров 
новых земель.

В совхозах и колхозах охотно ос
ваивают целину. Как правило, уро
жай зерновых На целинных землях 
в 1,6—2 раза выше, чем на старо
пахотных, затраты окупаются в
1— 2 года. Государство выделяет 
для проведения этого вида работ 
большие суммы ИЗ бюджета, НО зна
чительно большие .площади можно 
ОСвойть, если совхозы и КОЛХОЗЫ 
будут шйр&йй использовать для рас
ширения пашни и свой Возможности.

На майском Пленуме ЦК КПСС
1. И. Брежнев говорил о том, что 
совхозы и колхозы должны прини
мать посильное участие в общем 
Деле мелиорации и подъеме плодо
родия земель, а не полагаться пол
ностью на помощь государства. В 
этом ГОДУ колхозы Аеиновского рай
она выделили на освоение целины и 
улучшение кормовых угодий 92,5 
тысячи рублей, колхозы Кривошеин- 
бкого района — 100,6 тысячи руб
лей, БаКчарского — . 128,5 Тысячи 
рублей. А вот хозяйства КоЖевни- 
ковСКОго и ШегарСкогй районов 
Предпочитают быть на иждивении 
Государства, хотя большинство из 
них экономически крепкие.

Необходимо также использовать в 
колхозах имеющуюся технику на 
Очистке паровых полей от деревьев 
и пней, исправлении конфигурации 
массивов, срезке кочек, уборке за
хламляющего материала на полях, 
сенокосах й пастбищах, то есть на 
работах, не требующих для Своего 
выполнения привлечения больших 
Мощностей.

Майский Пленум особо подчерк
нул важность эффективного исполь
зования капиталовложений, недопу
стимость распыления средств. Не
которые районные управления сель
ского хозяйства выделенные бюд
жетные суммы на коренное улучше-

Николай Почекаев—газосвар
щик сварочного цеха Асинов- 
ских ЦРММ. За восемь лет 
работы в совершенстве овла
дел профессией, и его по праву 
называют лучшим мастером го
лубого огня.

НА СНИМКЕ: Н. Почекаей.
Фото В. Ефименко.

МОЛЧАНОВЦЫ
С Т Р О Я Т С Я

В ЭТОМ году в совхозах Мол- 
чановскего района разверты
вается широкое жилищное н 
культурно-бытовое строитель
ство. На центральной усадьбе 
совхоза «МоЛчаНОвСкий» уже 

возведены два кирпичных вось- 
мкквартйрнЫх Дома. Закончено 
строительство четырех двух
квартирных домов в поселке 
Прогресс совхоза «Тунгусов- 
Ский», строятся четыре двух
квартирных дома в Сарафанов- 
ке и два двухквартирных дома 
в Тювинке.

В этом Году на жилищное 
строительство в совхозах рай
она будет израсходовано 128,5 
тысячи рублей, а на строи
тельство культурно-бытовых 
учреждений 
рублей,

ние земель распределяют колхозам 
по принципу: «хоть помаленьку,
но всем». Видимо, целесообразнее 
сосредоточивать бюджетные средст
ва в нескольких хозяйствах, подго
товленных к проведению мелиора
тивных работ, имеющих внутрихо
зяйственное землеустройство и агро- 
хозяйственное обследование кормо
вых угодий.

Наряду с освоением новых, необ
ходимо осуществить большую про
грамму работ по Повышению плодо
родия старопахотных земель. Ведь

один. Все трудности и неудачи в 
животноводстве последних лет на
ходятся в прямой зависимости от 
этой проблемы. Не случайно поэтому 
на майском Пленуме принято реше
ние щ коренном улучшении сеноко
сов и пастбищ.

Невыполнение планов заготовок 
сена и резкое колебание его валовых 
сборов объясняются не только при
родными условиями того или иного 
года, но и тем, что в последнее вре
мя делался упор на расширение по
севов кормовых культур на полях се

Решения майского Пленума ЦК КПСС—в жизнь
не секрет, что в некоторых районах 
бывшие в длительном пользовании 
и истощенные пашни забрасываются 
в залежь. Снижение запасов почвен
ного перегноя, который является ос
новным источником плодородия, не
обходимо восполнять Удобрениями. 
Поэтому в общей программе повыше
ния урожайности сельхозугодий вид
ное место должна занять «гумусо
вая» мелиорация с широким приме
нением минеральных и органических 
удобрений на торфяной основе.

Минеральных удобрений выделя
ется нам немного. Если серьезно за
ниматься повышением плодородия 
земель, то необходимо работу по вы
работке местных удобрений ставить 
на Промышленную Основу. Нужно со
здавать механизированные отряды 
при машинно-мелиоративных стан
циях, отделениях и объединениях 
«Сельхозтехника» для добычи торфа 
на подстилку й Удобрения, изготов
лять торфо-навОзные, торфо-мине
ральные, торфо-мйнерЛльно-амми- 

ачные кочпосты и выполнять полный 
комплекс работ по добыче, 'изготов
лению, транспортировке и внесению 
удобрений на поля.

Учитывая общий недостаток мине
ральных удобрений в стране й из
вестную кустарность колхозов и сов
хозов в приготовлении и внесений 
органических удобрений, трудно 
рассчитывать на повышение плодо
родия земель без Широкого примене
ния торфа для этих целей. Наукой и 
Практикой установлено, что наибо
лее эффективны тйрфо-минерально- 
аммиачные кбМПоСТЫ — ТМАУ. Нуж
но решать Вопрос 0 завозе в область 
аммиачной воды ИЗ Кузбасса в ве
сенне-летний период танкерами.

В постановлении майского Пле
нума ЦК КПСС говорится: «Осущест
вить известкование Всех пахотных 
Земель, лугов и пастбищ с кислы
ми Почвами в нечерноземной зоне». 
Большую работу по определению 
почв, нуждающихся в известкова
нии, должна провести областная аг
рохимлабораторий. Для выработки 
известковых туков могут быть ис
пользованы Каченское и Сергеевское 
месторождения известняков в Том
ском районе, а также болотные ту
фы, имеющие широкое распростране
ние в области.

Для перспективного развития об
щественного животноводства укреп
ление кормовой базы в настоящее 
время является проблемой номер

вооборотов, а природным сенокосам 
и пастбищам не уделялось должного 
внимания. ПедОоценка больших воз
можностей естественных кормовых 
угодий и особенно пойменных, лу
гов привела к тому, что мелиора
тивные работы здесь проводились в 
ограниченных масштабах. Так, из 
общей площади 492,Б тысячи гекта
ров пойменных сенокосов и паст
бищ имеется чистых 273,4 тысячи 
гектаров, что составляет 55 про
центов, а улучшенных только 2,9 
тысячи гектаров, или всего 0,6 про
цента. Остальная площадь лугов за
росла лесом, кустарником, покрыта 
кочками или заболочена. Сред
няя урожайность лугов низкая.

Землю принято у нас называть 
матерью, но это обычно относится к 
пашне, луга же находятся в поло- 

, женин Золушки. Сложившаяся прак
тика безвозмездной эксплуатации 
кормовых угодий приводит к тому, 
что в результате ежегодных покосов 
в период цветения трав без соблюде
ния севооборотов прекращается само- 
осёмёнение лугов, и ценные злакобо- 
бобовЫе травы выпадают. Интенсив
ный выпас скота на одних и тех 
же площадях приводит к потере про
дуктивности пастбищ.

В программе работ на 10 лет у 
нас в Области планируется провести 
комплекс мелиоративных и культур- 
технических работ по коренному и 
поверхностному улучшению сеноко
сов и пастбищ. В текущее пятиле
тие намечается улучшить 200 тысяч 
гектаров лугов, из них 100 тысяч 
гектаров •< пойменных. В следую
щем пятилетии мелиоративные ра
боты будут проведены на площади 
белее 300 тысяч гектаров. Значи
тельные масбивы перспективных в 
сельскохозяйственном использова
нии торфяников следует осушить, 
расширить площади сенокошения за 
счет кустарников и малоценных уча
стков леса. Такой объем работ, по 
сути дела, преобразует лицо поймы. 
В связи с этим уже сейчас надо 
разрабатывать план ее освоения, 
чтобы, как говорится, «не наломать 
дров» в будущем. Должны быть вы
делены водоохранные и прёГивовйдо- 
эрозлонные зоны и полюсы лесов 
и кустарников, определены способы 
и методы обработки почвы, учтены 
все вопросы, связанные С интереса
ми других отраслей народного хо
зяйства. Большие надежды в разра
ботке этих вопросов возлагаются на 
ученых города Томска. Работы на

— 14,5 тысячи
В. МАЙКОВ.

П А Р Т И Й Н А Я
Ж И З Н Ь

«После диспетчерского <■* «скорая 
помощь».

«Хоть бы дотянуть до пенсии...»
«За год— стопроцентное обновле

ние коллектива».
Такими сенсациями начинено 

письмо, присланное в редакцию. 
Автор его, видимо, сгустил краски, 
рассказывая ,6 буднях томского хле
бозавода Mi 1. Впрочем, дым без ог
ня не бывает.

Для начала обратимся к статисти
ке. Среднегодовой состав коллекти
ва — 237 человек. В прошлом го
ду было принято на работу 229 че
ловек и уволено 231. За это же вре
мя завод израсходовал более 900 
рублей на рекламы и объявления, 
начинающиеся со слов: «Требуют
ся...», «Принимаем...».

В чем причина такой текучести? 
Многие коммунисты, в основном ру
ководители завода, склонны считать, 
что Виной всему сложные условия. 
Здание, мол, завода старое, непри
способленное, с увековеченной вы
веской «Памятник архитектуры», 
в Цехах Жарко, душно. Это так. Но 
есть и другие причины.

На заднем Дворе завода присели 
кочегары и сварщики. Время обе
денное. Беседой завладел темный от 
угольной пыли кочегар.

— Попробуй дать жару таким уг
лем. Одна крошка! Швыряй, швы
ряй — рука отсохнет.

— Вы бы попросили определять 
качество угля, — оценивая кучу 
шлака, советует сварщик. — Тогда 
бы...

—- Какой там! —- перебил его ко
чегар. — С нами и говорить никто 
не хочет. Одно только: шуруй, шу
руй...

— Неужю с вами нийто не бесе
дует?

—• По душам, чтб ли? Дожидайся! 
Одним словом... — в поисках подхо
дящего сравнения кочегар бросил 
взгляд на разросшийся в сквере 
бурьян.

Широкие листья репея напамни-

лугах,- особенно их поверхностное 
улучшение, доступны каждому хо
зяйству. Поэтому совхозы и колхо
зы должны принять активное уча
стие в них. Дуга отзывчивы на за
боту земледельца. Простыми метода
ми поверхностного улучшения с при
менением минеральных удобрений и 
поддевом трав можно увеличить уро
жайность трав на лугах в 2 — 3 ра
за. На пойменных лугах в больших 
количествах можно приготовлять ис
ключительно ценный и питатель
ный корм — травяную муку.

При коренном улучшении кормо
вых угодий и освоении новых земель 
большой удельный вес в общем объ
еме работ будут занимать расчистки 
от древесно-кустарниковой расти
тельности, уничтожение которой ме
ханическими средствами трудоемко. 
Эффективным средством в этом от
ношении являются арборициды. Об
работка ими может производиться 
при помощи авиации и наземных ге
нераторов. Действие арборицидов та
ково, что в течение 2— 3 лет насту
пает отмирание стеблей и корневой 
системы растений. Засохший кустар
ник сбивается рельсовыми волоку
шами и затем сжигается. При этом 
способе максимально сохраняется 
плодородный слой почвы, что особен
но важно при освоении лугов с мало
мощным гумусовым горизонтом.

Стоимость освоения одного гекта
ра с помощью арборицидов обходит
ся в два раза дешевле механическо
го способа. Правда, некоторые поро
ды деревьев нечувствительны к дей
ствию арборицидов. Эго все виды 
хвойных деревьев, рябина, черему
ха, калина. Областная станция за
щиты растений готовится к приме
нению арборицидов в следующем го
ду в больших масштабах.

"Программа работ по мелиорации 
земель потребует больших капитало
вложений, строительства новых ма
шинно-мелиоративных станций, узе- 
личения мощностей техники. Для ор
ганизации этих работ, проведения 
их на высоком инженерно-техниче
ском уровне Потребуется большой 
отряд стцйалястов-мблиораторов, 
агромелиораторов, агрономов-лугово- 
дов. Как известно, в стране ощуща
ется острая нехватка специалистов 
этого профиля. В Томской области 
их тоже не хватает. Если не принять 
мер сейчас, то необеспеченность об
ласти мелиоративными кадрами 
явится большим тормозом в реали
зации решений майского Пленума. 
В связи с этим необходимо рассмот
реть вопрос об открытии в Томском 
сельскохозяйственном техникуме от
делений по этим специальностям.

Общее дело подъёма плодородия 
земель требует координации дейст
вий всех организаций, выполняю
щих мелиоративные работы, выдви
гает необходимость перспективных 
разработок, внедрения передовой 
технологии. Поэтому, на мой взгляд, 
при областном управлении сельского 
хозяйства нужно создавать отдел ме
лиорации, а в штатах районных уп
равлений, где это необходимо, —- 
должности инженера-мелиоратора.

В. ЭНДЕР,
старший инженер-гидромелио
ратор областного управления
сельского хозяйства.
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УЗБЕКСКАЯ ССР. Новый аг

регат получили освоители Голодной 
степи. Это автоматизированный ком
плекс из трех машин, каждая из ко
торых выполняет определенную ра
боту. Одна профилирует дно и от
косы канала, другая облицовывает йх 
бетоном, и третья нарезает на нем 
швы, которые заполняются битумом 
для придания покрытию эластично
сти.

Агрегат может строить различные 
каналы глубиной до 4,5 метра и ши
риной до 8 метров.

Машина сейчас работает иа ле
вой ветке магистрального Южного 
лодностепского канала, где предсто
ит уложить бетонную облицовку на 
протяжении 32 километров. Это по
может устранить потери воды на 
фильтрацию и полностью обеспе
чить влагой пятьдесят тысяч гекта
ров хлопковых плантаций.

НА СНИМКЕ: машинист-зкскава- 
торщик Виктор Рогачев с помощью 
машины профилирует откосы.

(Фотохроника ТАСС).

По следам наших вы отуплений

ПО ВОРОТАМ СУДЯТ О ХОЗЯИНЕ
«Ворота города» — так йа- 

зывался материал рейдовой 
бригады газеты «Красное зна
мя», опубликованный 24 апре
ля в нашей газете. В нем рас
сказывалось о беспорядках на 
железнодорожных станциях 
Томск-I и Томск-11, на автобус
ном вокзале, на пристани. Кор
респонденты подметили много 
недостатков в благоустройстве 
центральных улиц.

Редакция получила много от
кликов на свое выступление. 
Однако до сих пор не ответил 
ей хозяин города — Том
ский городской исполни
тельный комитет, тот, ко
го больше всех должны бы 
беспокоить Черные пятна на 

«воротах города». До сйХ пор 
исполком хранит невозмутимое 
молчание, не реагирует на сиг
налы печати. И это вместо то
го, чтобы срочно собрать всех 
товарищей, ответственных за 
различные участия работы, ПО' 
деловому обсудить меры устра 
Нения вскрытых недостатков 
установить конкретные ороки 
разумно распределить поле дея 
дельности.

Разобщенность, скороспе
лость выводов ч  решений чув
ствуется в ответах различных 
руководящих лиц.

«На привокзальной площади 
Томск-I находится милицей
ский пост Кировского райотде
ла милиции; автовокзал И при
вокзальную площадь обслужи
вает авТопатруль.

Для направления в медвы
трезвитель пьяных дежурному 
линейного поста по его вызову 
всегда выделяется автомобиль 
«ЛиНейКа».

Вот буквально все, что отве
тил редакции исполняющий обя
занности начальника отдела 
милиции Кировского райиспол
кома тов. Григорьев. А ведь в 
статье говорилось о нетребова
тельности дежурного милицио
нера, о беспорядках в зале ожи
дания и о многом другом, что 
следует устранить представите
лям охраны общественного по
рядка. Из ответа тов. Григорье
ва не ясно, что же конкретно 
сделали работники милиции по 
выполнению на Томске-I своих 
прямых обязанностей.

Начальник Ленинского рай
отдела милиции счел возмож
ным не ответить совсем.

Более или менее по существу 
ответил начальник автобусной 
станции тов. Васильев. Он со
общил, что на летний период 
разработано расписание с . уче
том перевозки пассажиров на 
всех маршрутах. Укомплекто
ван штат Диспетчеров, касси
ров, дежурных справочных бю
ро и посадочных контролеров.

ПО согласованию с Конторой 
транспортнО - Экспедиционных 
операций будет осуществляться 
предварительная продажа биле
тов на рейсы междугороднего 
сообщения.

Начато строительство типо
вого автовокзала. Строительство 
его будет завершено в 1968 го
ду.

Однако и тов. Васильев обо
шел вопрос о том, где же бу
дут располагаться автопасса
жиры в течение двух лет до 
ввода в строй НОВОГО автовокза
ла. Если на станции Томск-I, то 
будет лй Выделен туда свой Об
служивающий персонал, будет 
ли там отведено специальное

С ОГЛЯДКОЙ НА ДИРЕКТОРА
ли мне разговор с коммунистами. 
Кто-то из них сделал тогда образ
ный вывод: лопухом заросла наша 
воспитательная работа. Теперь эту 
мысль подтвердит только что подслу
шанный разговор.

Редко кого из коммунистов мож
но увидеть в роля воспитателя. Ей 
в одной бригаде, ни на одном участ
ке нет агитаторов. Единственную в 
месяц лекцию посещает узкий круг 
людей.

Крен взят на взыскания, увольне
ния. В ходу угрозы, штрафы, лише
ние премиальных. Важно, мол, вы
нести взыскание, а все остальное об
разуется само собой: человек испра
вится. Но при этом взыскания не до
полняются постоянным вниманием к 
человеку, душевной требовательно
стью к нему.

Недостатки в воспитательной ра
боте некоторые коммунисты объяс
няют просто:

— Обсуждали этот вопрос на соб
раниях, да все только для «галоч
ки».

Давнишнее и живучее на заводе 
выражение. Оно говорит Об укоре
нившихся традициях в практике ра
боты парторганизации. Не только в 
большом, но и в малом партбюро 
привыкло оглядываться на директо
ра, стесняется «поколебать» его пре
стиж и тем самым снижает свою 
роль Воспитателя.

Грубость и нетактичность дирек
тора П. М. ЛисовОго оправдывали 
тем, что Он, мол, человек хозяйст
венный, требовательный. Петр Ми
хайлович действительно много пе
чется о делах производства. Придет 
на забоя раньше всех, задержится 
вечерком. Парторганизация Живет 
как бы за его спиной, не очень-то 
широко используя предоставленные 
прав?. Чго повелел Петр Михайло
вич, так, значит, и надо делать. Пусть 
даже это «хотение» не совпадает с 
точкой зрения коллектива. Так по
степенно директор стал СмОгреть на 
партбюро, как на место, где платят

взносы.
Положившись на «Твердую руку» 

тов. ЛиСйвого, партбюро не пыталось 
критически оценить его действия. 
На диспетчерских . совещаниях ему 
дозволяли окрики, топанье ногами, 
постукивание кулаком. Эти строго
сти возвели как бы в особую форму 
воспитания.

Парторганизация глубоко не инте
ресовалась причинами текучести 
кадров. Ее внимание не затронули 
даже такие факты, когда из-за не
хватки рабочей силы прикрыли тор
товый цех, когда по той же причине 
сорванным оказалось задание по вы
пуску баранок. Предметом обсужде
ния не явилась и частая смена пе
карей, в результате которой за про
шлый гоя было выпущено 160 тонн 
бракованного хлеба.

Правда, некоторые коммунисты, 
хоть и робко, но все же пытались 
высказать свое суждение по поводу 
текучести кадров и директорских 
экзекуций. Но их голос не прини
мался во внимание. И вдруг взрыв!

Все началось с кладовщика П. С. 
Змиева. Получив от Петра Михайло
вича порцию ругательств, старый 
коммунист, председатель товарище
ского суда, член группы народного 
контроля, депутат райсовета взялся 
за перо.

«Прошу разобрать мое заявление 
на партсобрании о создавшихся взаи
моотношениях с Лисовым. Он забыл, 
что является коммунистом. С ним 
нельзя поговорить по-товарищески. 
Он всегда играет на нервах. Это одна 
из причин ухода людей с завода».

Далее Павел Сергеевич описывает 
последнюю «баталию» с Лисовым, на
чавшуюся из-за распорядка работы 
срада. Заявление закончил словами: 
«Парторганизация должна сказать 
свбе слово»,

В этот же день заявление попало 
секретарю партбюро тов. Ивановой. 
Встал вопрос: как быть? Неудобно 
же при всех журить директора. Не
привычно. Может быть, посоветовать

ся с «самим»? Он ведь тоже является 
Членом бюро. Вдруг критика зайдет 
слишком далеко? На этот раз даже 
члены бюро не прочь были сказать 
немало горьких слов Лисовому. Оста
новились на одном: провести за
крытое заседание бюро с приглашени
ем автора заявления.

— Нго я могу добавить? — начал 
Змиев,—Из-за «громов» и «молний» 
Петра Михайловича ушли с завода де
сятки людей.

В душе с ним соглашались и чле
ны бюро. Им тоже приходилось по
падать под горячую руку Лисового. 
Почём фунт директорского лиха, 
знают и начальник отдела кадров 
тов, Никина, и зав. производством 
Тов, Василевская, и председатель 
завкома той. Еуршаков, Но, как ни 
страньо, члены бюро начинали и 
кончали свои выступления тоном 
извинения: Петр Михайлович, ко
нечно, учтет свою ошибку, Петр Ми
хайлович нас не осудит и т. д.

Тут сработало не двусмысленное 
самопризнаяие той. Лисового. До
словно в протоколе Оно записано так: 
«Во многом согласен с тОв. Змиевым. 
Признаю свою грубость не только с 
ним, но и с тов. КурШаковым. Я, 
конечно, возьму себя в руки. Но уж 
тогда, милые мои,- держитесь...»

Надо же так ошеломить! Высту
пая на заседании бюро первым пос
ле Змиева, директор, видимо, бил на 
эффект. И он возымел действие. Вы
слушав ультимативное предупреж
дение, «милые мои» повели себя да
леко ье принципиально. Даже тов. 
Иванова, заключая заседание, отдела
лась общими, примирительными фра
зами. вроде тех, что- веем следует 
крепить дисциплину, меньше зани
маться нервотрепкой и т. д. На этом 
разбор заявления закончился. И, ЧТО 
удивительно, бюро тай и не приняло 
никакого решения.

А Лисовой? Может быть, он из
влек урок? Нет. На заводе продол
жается текучесть кадров, низка 
культура работы, Директор пустил

в ход не только язык, но и руки. 
Уже после заседания бюро в завод
ской столовой произошла новая «ба
талия».

Поданная Петру Михайловичу обе
денная порция каши вдруг Вместе с 
тарелкой взметнулась вверх й стре
мительно полетела в сторону пова
рихи.

— Сорвался, — плачется тов. 
Лисовой.—Месяц отдыхал, а нервиш
ки вое Же пошаливают.

Жаль себя. Что ему до настроения 
других! Новая выходка директора, 
однако, не получила верной оценки. 
Зато за его спиной коммунисты не 
прочь свалить с себя всю вину за 
промахи завода: это, мол, он недо
глядел.

А где же общая партийная ответ
ственность? По-прежнему воспита
тельная работа в загоне. На очеред
ном партсобрании коммунисты вновь 
обсуждали вопрос о состоянии, трудо
вой дисциплины. Здесь бы и Спро
сить с директора и с других руко
водителей, почему они не выступа
ют перед коллективом с политиче
скими беседами. Но речь зашла О 
своей беспомощности.

— Идите лучше в райком партии 
и кричите аврал, — заявил Лисо- 
вой. — И больше не в силах...

Вот что значит оглядываться на 
директора, жить за его спиной. Да
же в тот момент, когда шло собрание, 
захмелевшие кочегары бросили на 
произвол топки котельной. Хлебоза
вод, этот, образно говоря, «желудок» 
города, внес сумя гиду в работу всех 
хлебных магазинов. Но нарушите
лей дисциплины никто не вызвал, 
никто с ними не беседовал. Все по
лагали, чго Петр Михайлович разде
лается с разгильдяями по собствен
ному усмотрению. Так уж повелось. 
Однако на этот раз Он только за
пальчиво, по привычке стукнул ку
лаком о край письменного стола. 
Стук этот прозвучал как сигнал о 
помощь: я больше не. в силах...

Й гут он, по-видимому, прав.
С, НЫТМАНОВ,

место для пассажиров междуго
родних автобусов н т. д.

Чувствуется, что многое де
лается в Томском районном 
управлении Обского паро
ходства. Начальник его 
тов. Фрейдия сообщил нам, 
что только на участке 
Томск — Каргасок — Алек
сандровское уже в эту навига
цию будет действовать 10 ком
фортабельных теплоходов. Пре
дусмотрены ежедневные утрен
ние или вечерние «отправления 
«Ракет» по севешшм. маршру
там, Работавшие ранее приго
родные теплоходы типа «Моск
вич» заменены новыми, более 
удобными и вместительными.

Для повышения культу
ры обслуживания пассажиров 
на Томском вокзале специаль
ный кассир будет заниматься 
доставкой билетов на дом; Ши
ре решено использовать и пред
варительную продажу билетов.

Гостиница, комната матёри и 
ребенка, залы ожидания, ресто
ран для транзитных пассажиров 
расположены пока на Плавучем 
дебаркадере и подготовлены к сезону.

Глубокое молчание до сих 
пор хранит начальник стан
ций Томск-I Н. Н. Куцёвбл. Как 
будто и Не Он Ответственный за 
центральные, а поэтому и са
мые многолюдные «ворота горо
да». Молчат администрации го
стиниц, различные агентства.

Из ответов, которые редак
ция получила от руководящих 
работников, чувствуется, что 
какие-то сдвиги после вы
ступления газеты произошли, 
Однако нетрудно заметить и 
то обстоятельство, что все из
менения никак не взаимосвяза
ны между собой, что решения 
принимаются индивидуальным 
порядком.

Когда же, наконец, гориспол
ком сочтет возможным свести 
все эти разрозненные действия 
воедино и деловито, конкретно 
ответить редакции и ее чита
телям?

Математику-15 лет
О р и ги н а л ьн а я  работа п о  единич*  

ным ц еп ны м  др о б я м , вы зва вш а я  н е - 
малый интерес участ ников меж ин
ститутской н ауч ной  к он ф ер ен ц и и  в 
го р о д е  Ф р у н з е , принадлеж ит 15-лет• 
нем у студенту К и р г и з ск о г о  г о су д а р 
ст вен ною  университета П а вл и к у П а н 
к ов у . Эта работа дает возмож ност ь 
поставить р я д  за да ч  по сл ож ен ию  ,и 
вычитанию ц еп н ы х  д р о б ей .

С ы н  инж енера, П авлик  П а н к ов  в 
прош л ом  г о д у  закончил с р а з у  п о сл ед 
ние четыре класса  ср ед н ей  ш к олы  с 
волотой м еда л ью . В  п ер вы й  г о д  у ч еб ы  
в университете он  сда л  о сн о в н ы е  Эк
зам ены  за дв а  Курса.

П авлик П анков  — автор н еск о л ь 
к их Самостоятельных и ссл едова н и й  в 
области теории чисел .

(Ко№ ТАСС).
Фрунзе.

Туфли для лета
За последнюю неделю Том

ская областная база «Рособувь- 
торга» получила новые партии 
летней обуви. Ростовское фир
менное объединение «Обувь» 
прислало сибирякам мужские 
«плетенки» всех размеров. Не 
обидели Обувщики и женщин, 
С Клинцбвской обувной фабри
ки пришла партия бесподкла
дочных (сПецйайвйо для Жар
кой погоды!) Модельных жен
ских туфель на среднем Каблу
ке, а с фабрики «Красная звез
да» из города Кимры — партия 
туфель на низком каблуке. Лет
няя обувь уже поступила в ма
газины Областного центра.

М. М ИХАЙЛОВА,

L
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О ЛЮДЯХ ХОРОШИХ

О Б Щ ЕЕ П РИ ЗН АН И Е
Мне олень хочется, чтобы о̂б 

этом человеке узнали за преде
лами нашего поселка Самусь.

Зовут ее Надежда Константи
новна Белон. Она мать двоих де
тей. Десять 'лет проработала на 
заводе грузчицей. Сейчас следит 
за чистотой и порядком на том 
же предприятии, где работала. 
Владения ее огромны: кислород
ная, котельный цех, механо
сборочный, конструкторское бю
ро. Й везде Надежда Константи
новна поспевает. Ее энергии и 
энтузиазму может позавидовать 
каждый. С утра до позднего ве
чера она не покидает своего ра
бочего поста.

Труд уборщицы не легче 
другого. И неправда, что его

можно исполнять механически, 
без души. Неверно и то, что 
здесь не надо знаний и профес
сиональных навыков. Посмотри
те на работу Белон, и вы убеди
тесь в этом.

Очень тепло, с любовью от
зываются о ней рабочие и инже
неры. Не однажды она была 
удостоена почетных грамот, бла
годарностей, денежных возна
граждений.

Н. К. Белон с честью носит 
звание ударника коммунистиче
ского труда. Ее скромный труд 
всегда заметен в работе огромно
го коллектива.

В. ПЕРЕКАТОВ, 
нонструктор Самусьской 
РЗБ флота.

Н А Ш  Д О Б Р Ы Й  С О С Е Д
На каждом предприятии 

можно встретить людей, для 
которых высшая награда — 
горячее «спасибо» тех, кому 
помог такой человек. Об одном 
из них хочется рассказать.

В головном ремонтно-восста
новительном поезде № 10 ра
ботает сантехником Н. Ф. До- 
выденко. В коллективе строи
телей он зарекомендовал себя 
отличным работником. Ежегод
но получает благодарности. По
следний раз отмечен в день 
Первомая. Заканчивает третий 
курс института.

Мы же знаем Ивана Федоро
вича как доброго соседа. Он 
—наша «скорая помощь» в лю

бом случае, когда из строя вы
ходит отопление или другая сан
техника. Каждый раз, не счи
таясь с Собственным временем, 
уставший после трудового дня, 
он приходит и отлично исправ
ляет повреждения. Качество
сделанного —■ почерк мастера, 
у которого золотые руки и же
лание помочь людям.

Такие, как Иван Федорович,— 
пример другим. Тов. Довыденко 
высоко несет звание советского 
рабочего. Его отличная помощь 
соседям, жителям дома по
проспекту имени Ленина, — не 
разовый порыв, а повседневная 
норма поведения.

Е. ХРАМЦОВА.
г. Томск.

ОТ ЧЕГО ЗАВИСИТ МАСТЕРСТВО ПРОПАГАНДИСТА

П О С Л Е  В Ы П У С К А . . .
Закончились занятия в Том

ском вечернем университете 
марксизма-ленинизма. Состоялся 
очередной выпуск слушателей. Я 
— один из выпускников пропа
гандистского факультета. Естест
вен вопрос: что дали нам два
года учебы в университете, все 
ли сделано для того, чтобы уни
верситет стал подлинной кузни
цей пропагандистских кадров?

Сначала несколько слов об от
боре слушателей на наш факуль
тет. Предполагалось, что сюда 
должны были прийти люди, кото
рых партийные организации ото
брали для пропагандистской рабо
ты. Но вот что произошло с на
шей второй группой. В начале 
учебного года она насчитывала 
44 слушателя, а «финиширова
ло» только 19. Остальные броси
ли учебу. Не свидетельствует ли 
это о том, что некоторые партий
ные организации не очень серь
езно отбирают слушателей для 
пропагандистского факультета?

Поступая в университет, я рас
считывал, что пройду школу про
пагандистского мастерства. Но, 
чего греха таить, сюда все еще ме
ханически переносятся приемы и 
методы работы вузов. Не учиты
вается, что слушатели пропаган-

ОТДЫХ — ДЕЛО СЕРЬЕЗНОЕ

К Л У Б Ы  „ Н А  Д О М У
а

Старожилы Берхнекетскогб 
района утверждают, что облик их 
района за последние годы неуз
наваемо изменился. На. берегах 
Кети и ее притоках выросли сов
ременные поселки лесозаготови
телей я сплавщиков. Меняется 
облик поселков, заложенных и в 
довоенные годы.

Однако жители и прежде все
го молодежь этих поселков жа
луются: «У нас нет клубов, не
где провести время». Их жалобы 
справедливы. В районе всего 
один типовой клуб — в поселке 
Степановне. Уткинскйй леспром
хоз строил его свыше пяти лет.

В других поселках молодые 
лесорубы и строители проводят 
свой досуг в необорудованных, 
не приспособленных для этого по
мещениях.

В жилых домах размещены 
клубы, библиотеки, магазины, 
конторы. Например, на централь
ной усадьбе Белоярского леспром
хоза около 50 квартир занято под 
учреждения и организации.

В то же время средства, отпу
щенные на строительство куль
турно-бытовых объектов, осваи
ваются крайне медленно.

К примеру, клубы. Их у нас 
в районе строится всего два: один 
■—в поселке Нибеге (на 120 мест), 
второй—в ■ поселке Центральном 
(на 200 мест). Эти клубы надо 
было сдать в эксплуатацию еще 
в 1965 году. Но воз и ныне там. 
Правда, строители обещают сдать 
центральнинский клуб в 1966 го
ду (то есть на год позже срока), 
но с оговоркой: «если примет по
жарный инспектор...»

Возведенной коробке Нпбегин- 
ского клуба суждено украшать 
поселок еще не менее двух лет, а 
может, и больше. Зимой нет кир
пича для кинобудки (без ее 
строительства нельзя делать пе
рекрытие), летом его невозмож
но подвезти. А в этом году кир
пича «не хватает на более важ
ные объекты». В результате из 
10 тысяч рублей, ассигнованных 
в 1966 году на Нибег.инский 
клуб, не израсходовано ни руб
ля. И молодежь проводит досуг 
в помещении, где раньше был га
раж.

Хорошую инициативу прояви
ли дирекция, рабочком и партий
ная организация Ингузетскогц 
леспромхоза: они решили по

строить клуб в поселке' Клюквен- 
ке. Заложили фундамент. Теперь 
этот фундамент, второй год воз
вышается в центре поселка как 
памятник бесхозяйственности, а 
три тысячи жителей поселка про
водят свой досуг в четырехвар- 
тирном доме, приспособленном 
под клуб.

Знают ли об этом в комбинате 
«Томлес»? Безусловно!^А мер не 
принимают. Хочется узнать, по
чему? В. волнов,

заведующий отделом культу
ры Верхнекетского райис
полкома.

дистского факультета имеют выс
шее образование и пришли сюда 
не только за тем, чтобы вспом
нить забытое, а прежде всего для 
того, чтобы научиться мастерству 
пропаганды.

Занятия в нашей группе, вне
шне проходили, как говорится, 
без сучка и задоринки, слушате
ли правильно отвечали на по
ставленные вопросы. Во у меня 
создалось впечатление, что мы 
чаще всего просто пересказывали 
изученное, а не доказывали свою 
точку зрения по тому или иному 
теоретическому вопросу, не было 
борьбы мнений, дискуссии. Это, 
несомненно, снижало интерес к 
семинарам. Почему бы, например, 
не поручать наиболее подготов
ленным слушателям периодиче
ски руководить дискуссией на 
семинарах или прочитать лек
цию, а потом сообща обстоятель
но проанализировать достоинства 
и недочеты лектора, руководите
ля семинара, высказывания его 
оппонентов? Нет слов, лекцию 
трудно приготовить слушателю, 
однако где же учиться, если не в 
университете? Такая форма рабо
ты в группах, несомненно, помо
жет слушателям приобрести про
пагандистские навыки.

Необходимо сказать, что на се
минарах, которые проводил А. Й. 
Уваров, обычно царила неприну
жденная творческая атмосфера. 
Живой обмен мнениями всячески 
поощрялся преподавателем. Осо
бенно была интересной теорети
ческая конференция по материа
лам XXIII съезда КПСС. Слушате
ли М. Я. Валл и Г. А. Михеева 
выступили е содержательным до
кладом на тему: «Творческое раз
витие съездом марксистско-ле
нинского принципа интернацио
нализма», интересным был и до
клад слушателя В. Г. Смирных на 
тему: «Вопросы научного руко
водства обществом в документах 
съезда» и др. Слушатели ушли 
с конференции обогащенные, 
полные творческих планов и за
мыслов.

Однако, помимо умения . мыс
лить, доказывать и рассказывать, 
необходима еще и языковая 
культура. Между тем не секрет, 
что далеко не каждый из нас хо
рошо владеет литературной 
речью. Часто на наших семина
рах приходилось наблюдать (да 
и за собой я это замечал), что как 
только слушатель выходит на 
трибуну, он начинает -говорить 
сухим н казенным языком, изре

кает словесные формулы. Безус
ловно, такой лектор не может ув
лечь слушателей, вызвать инте
рес к существу вопроса. А ведь 
«...для интеллигентного человека 
дурно говорить, •— писал А. П. 
Чехов, — должно считаться та
ким же неприличием, как не 
уметь читать и писать...»

Хорошо бы в университете ор
ганизовать глубокое изучение 
пропагандистских методов В. И. 
Ленина, знакомить слушателей с 
основами ораторского искусства.

Было бы полезным к чтению 
лекций по методике пропаганди
стской работы привлекать лучших 
методистов вузов и практиков 
пропагандистской работы. Порой 
же бывает иначе. Чтобы не сор
валась лекция, приглашают 
неискушенного в вопросах мето
дики лектора, и он рассказывает 
прописные истины. Так было, 
например, на лекции по теме: 
«Ленин как пропагандист и аги
татор».

Несомненно,, что учебный про
цесс пропагандистского факуль
тета Томского вечернего универ
ситета марксизма-ленинизма ну
ждается в совершенствовании, 
чтобы его выпускники стали 
подлинными мастерами идеоло
гической работы.

г. РУДЬ,
слушатель вечернего уни
верситета марксизма-лени

низма.

СЛОВО ВЕТЕРАНА

Р а д о с т н о  

IV* н е__
Нелавнп меня пригласи

ли в клуб и в торжественной 
обстановке вручили юбилей
ную медаль «Двадцать лет 
победы в Великой Отечест
венной войне 1941 — 1945 
ГОДОВ».

Я — ветеран двух войн. 
На гражданскую ушел до
бровольцем, сражался в кон
армии Буденного. Участво
вал и в Великой Отечествен
ной. Меня очень тронуло 
награждение юбилейной ме
далью, и я приношу за это 
большую благодарность пар
тии и правительству.

Возраст у меня пенсион
ный, но хочется еще быть 
полезным коллективу, и я 
продолжаю трудиться. Ря
дом со мной много молодых 
товарищей. Честно говоря, 
я им завидую. Сил у них 
много, знаний — не зани
мать. Радостно, что дело, ко
торому мы, ветераны, посвя
тили свою жизнь, сейчас в 
надежных руках.

И. СМИРНОВ.

КОМУ ГОТОВИТЬ ШОФЕРОВ?-

НЕ С А М А  М А Ш И Н А  ХОДИТ. . .
Директивами XXIII съезда 

КПСС грузооборот автомобильного 
транспорта общего пользования в 
нашей стране намечено увели
чить к 1970 году примерно в 
1,7 раза. Автобусные перевозки 
населения увеличатся в 1,9 раза. 
За пятилетие автопарки попол
нятся современными комфорта
бельными машинами.

Естественно, и в нашей обла
сти значительно улучшится рабо
та автотранспорта. К 1970 году 
в нашем автопарке будет 610 ав
тобусов (сейчас их 413). Попол
нится парк и грузовых машин.

К сожалению, пока работа го
родского автотранспорта не удов
летворяет население. Причин

плохой работы пассажирского 
автотранспорта много. Одна из 
них — простой вполне пригодных 
к эксплуатации машин. Но ведь 
простаивают не только пассажир
ские автобусы. Предприятия и 
организации, особенно строитель
ные, теряют огромные средства 
из-за простоя грузовых машин, 
мощных МАЗов.

Недаром говорится: не сама 
машина ходит — человек маши
ну водит.

Подготовка кадров шоферов в 
нашей области стала одной из 
первоочередных проблем. Без ее 
разрешения трудно ожидать су
щественного улучшения работы 
транспорта.

Наши школы для подготовки 
шоферов распылены, работают 
беспланово. За набором по суще
ству никто не следит, школы вы
пускают мало специалистов.

Например, автомобильная шко
ла Томского автоуправленяя е 
1963 года не выполняет государ
ственного плана по подготовке 
шоферов третьего класса. В этом 
году она должна подготовить ты
сячу шоферов третьего класса. 
Нет уверенности, что этот план 
будет выполнен, так как органи
зации Томска (кроме автохо
зяйств) не направляют в эту шко
лу людей.

Работники автошколы со сво
ей стороны принимают все меры 
«тотальной» мобилизации, но

вффекта эти меры дают мало.
Автомотоклуб, хозрасчетная ав

тошкола при областном комитете 
ДОСААФ также готовят водите
лей. Шоферскую специальность 
можно получить в лесотехниче
ской школе комбината «Том- 
лес» и в ремесленном* училище 
Л® 5. Но эти школы не имеют тех
нической базы, квалифицирован
ных Преподавателей. Отсюда низ
кое качество обучения.

С предложением централизо
вать подготовку шоферских кад
ров мы уже обращались в облис
полком, но этот вопрос не реша
ется.

П. ОБРУСНИН, 
директор Томской автошколы.

...И НОВОЕ СТАЛО СТАРЫМ

С А М О О Б С Л У Ж И В А Н И Е  И О Б С Л У Г А
Несколько лет назад столо

вые перешли на самообслужи
вание. Новый метод приветст
вовали все: на обед в столовых 
стали тратить 15—20 минут
вместо часа. Работники пред
приятий общественного пита
ния пошли дальше: стали зара
нее продавать талоны на обед 
в цехах.

Прошло два-три года, и но

вое в большинстве столовых 
утеряло свои положительные 
качества: на обед посетители 
стали затрачивать снова до ча
са. Дело в том, что метод са
мообслуживания предполагает 

конвейер. При этом на специ
ально оборудованных прилав
ках заранее выставляются пер
вые, вторые и третьи блюда. 
Посетитель, проходя мимо них,

берет на поднос то, что ему 
нравится, и рассчитывается у 
кассы, расположенной в кон
це конвейера.

Такие конвейеры есть лишь 
в некоторых столовых. Но и в 
них две подавальщицы по 
просьбе посетителей наливают 
первое и накладывают на та
релку второе тогда, когда посе
титель подойдет к ним. Из-за

этого очередь движется мед
ленно. 1

В большинстве же столовых 
никакой линий раздачи нет. 
Касса, как правило, отделена 
от прилавка подавальщиц. По
сетителю приходится стоять в 
двух очередях.

Непонятно равнодушие руко
водителей трестов и предприя
тий, которые ежедневно и во

многих столовых наблюдают 
длинные очереди, слышат воз
мущенные высказывания в ад
рес поваров и раздатчиц. Из 
Этих высказываний ясно: само
обслуживание необходимо, но 
уровень обслуживания посети
телей в столовых Томска надо 
поднимать. А. ЛУКАНКИН, 

работник базы «Росторг- 
одежда».

£  р у ы ж а
Ф Р Г  и д е т  п о  п у т и  а г р е с с и и

ПАКИСТАН. В Доме пакистанско-советской дружбы в 'Карачи 
посетители всегда могут получить свежие советские и зарубежные 
газеты и журналы, посмотреть кинофильм, прослушать лекцию. При 
Доме открыта библиотека, работают курсы русского языка.

НА СНИМКЕ: на занятиях курсов русского языка.
(Фотохроника ТАСС).

Ill МЕЖДУНАРОДНЫЙ 
Ф Е С Т И В А Л Ь  

ТЕЛЕВИЗИОННЫХ ФИЛЬМОВ
ПРАГА, 29 июня. (ТАСС). 

Сегодня здесь закончился Третий 
международный фестиваль теле
визионных фильмов. Сегодня бы
ли оглашены результаты конкур
са. Советскому телевизионному 
фильму «Пакет» режиссера В. На
зарова присуждена главная пре
мия — «Злата Прага».

На фестивале 55 телевизионных 
организаций 33 стран представили 
80 конкурсных и внеконкурсных 
фильмов.

ПОЛОЖЕНИЕ В КОНГО

•/
V

В О Е Н Н Ы Й  
П Е Р Е В О Р О Т  
В А Р Г Е Н Т И Н Е

НЬЮ-ЙОРК, 28 июня. (ТАСС). 
Как передают американские ин
формационные агентства из Буэ
нос-Айреса, сегодня утром в Ар
гентине произошел государствен
ный переворот. В коммюнике, опу
бликованном командующим сухо
путными вооруженными силами 
Аргентины генералом Пистарини, 
говорится, что президент Артуро 
Йльйа вручил свою отставку 
командующим сухопутными, воен
но-морскими и военно-воздушны
ми силами. В коммюнике отме
чается, что вооружённые силы 
контролируют положение 8 стране.

По сообщениям информацион
ных агентств, вице-президент Ар
гентины Карлос Перегте вылетел 
в Уругвай,

Новое п р ес т у п ление  
американских агрессоров

Пиратские действия американ
ских летчиков не остались безна
казанными. На моих глазах один 
американский Стервятник, объя
тый клуба лги дыма, пошел вниз. 
Ханойское радио только что сооб
щило, что части противовоздуш
ной обороны Ханоя сбили четыре 
американских самолета. В эти же 
часы американская авиация под
вергла варварской бомбардировке 
пригороды крупнейшего порта 
ДРВ — Хайфона: Защитники пор
тового города, по предварительным 
данным, сбили три вражеских само
лёта, Сегодняшние события свиде
тельствуют 0 Продолжении пре
ступной «эскалации», воздушной 
войны против ДРВ.

ХАНОЙ, 29 июня. Корр. ТАСС 
Е, Кобелев передает: Сегодня в
полдень завыли сирены противо
воздушной обороны. В районе Ха
ноя появились американские 
истребители - бомбардировщики 
«Е-105-Д», загрохотали зенитки. 
Ополченцы и вооруженная мили
ция вели огонь по американским 
самолетам из траншей. В небе от
четливо видны Гроздья зенитных 
разрывов. Американские самолё
ты разворачивались над западны
ми окраинами города и пикирова
ли на объекты, расположенные к 
северу от ханойского пригорода 
Зялама. Большой налет продол
жался около часа.

БРАЗЗАВИЛЬ, 30 июня. Кйрр. 
ТАСС Р. Серебрянников передает: 
Вчера вечером по радио «Полос 
конголезской революции» высту
пил командующий конголезской 
национальной народной армией 
капитан Эбадеп. Он заявил, что. 
несмотря на все происки местной 
контрреволюции, конголезская ар
мия будет «защищать революцию 
и выбор в пользу социализма». 
Эбадеп отдал приказ всем воин
ским подразделениям прекратить 
военное патрулирование кварта
лов Браззавиля. Все подразделе
ния, дислоцированные в Бразза
виле, должны возвратиться в свои 
казармы.

В Заявлении капитана Эбадепа 
подчеркивается также, что конго
лезская армия не намерена брать 
власть в свои руки. Армия со
гласна с партией национальное ре
волюционное движение (НРД) й 
нынешним правительством страны.

Капитан Эбадеп закончил свое 
краткое выступление лозунгом 
партии НРД: «Один народ, одна 
партия, один идеал, одна борьба».

Как известно, 27 июня в Браз
завиле имели место беспорядки 
в одном из подразделений парашю
тистов, которые выражали недо
вольство смещением своего коман
дира капитана Нгуаби. Они аресто
вали некоторых руководителей ар
мии и гражданских лиц, прибыв
ших Для разъяснений. Затем груп
па молодежи из племени мбоши 
(племени, к которому принадле
жит капитан Нгуаби. — Ред.) Со
вершила нападение на штаб-квар
тиру партии НРД.

Вчера к населению обратился 
вновь премьер-министр Конго 
(Браззавиль) и первый политиче
ский секретарь НРД А. Нумаза- 
лай, который подчеркнул, что 
между партией НРД, правительст
вом и командованием конголез
ской армией существует «полное

сотрудничество». Он сообщил, что 
в настоящее время освобождены 
некоторые гражданские лица, аре
стованные мятежными солдатами. 
Среди освобожденных — началь
ник службы безопасности Бинди.

Осудив выступления отдель
ных групп 27 июня как «выступ
ления на племенной основе», Ну- 
мазалай сказал, что конголезский 
народ понимает: под угрозу был 
поставлен выбор в пользу социа
лизма, сделанный Конго (Бразза
виль). Некоторые деятели хотели 
использовать капитана Нгуаби в 
своих целях. Нгуаби сам признал 
это.

Нумазалай отметил, что он при
нял делегацию старейшин одной 
из народностей племени мбоши, 
которые принесли ему извинения 
за безрассудные действия молоде
жи и обещали принять все меры, 
чтобы успокоить молодежь.

Сегодня ,в Браззавиле состоя
лось заседание совета министров 
под председательством Нумаза- 
лая, который сделал сообщение о 
создавшейся обстановке.

На имя Нумазалая начинают 
поступать Телеграммы, в которых 
местные организации партии, мо
лодежи, женщин и профсоюзов 
выражают правительству, как зая
вило радио «Голос конголезской 
революции», свою безоговорочную 
поддержку.

БЕРЛИН. «Куда идет Федера
тивная Республика?» — этой 
теме была посвящена состо
явшаяся здесь пресс-конференция, 
созванная Национальным советом 
Национального фронта демократи
ческой Германии.

Выступивший на пресс-конфе
ренции член Политбюро ЦК СЕПГ 
А. Норден заявил, что германский 
империализм в третий раз в этом 
столетии готовится осуществить 
свою политику господства над За
падной Европой, политику Завое
вания Восточной Европы и неоко
лониализма.

В числе основных факторов 
агрессивной' политики Западной 
Германии А. Норден назвал кон
центрацию производственных мощ
ностей в руках кучки монополи
стов. стремящихся к внутренней 
и внешней экспансии, а также 
неуклонно возрастающую милита
ризацию целых отраслей экономи
ки, управляемых крупнейшими 

концернами. «Западная Германия, 
— сказал А. Норден, — является 
сегодня сильнейшей военной дер
жавой в Западной Европе. Ее ар
мия превосходит вооруженные си

лы Франции и Великобритании». 
Империалистические правители 
Западной Германии, отметил он, 
питают опасную иллюзию, что с 
помощью США им удастся До
биться успеха в установлении но
вого порядка в Европе.

Указав на то, что для осущест
вления своей агрессивной полити
ки боннское правительство исполь
зует большие финансовые средст
ва, А. Норден сказал: «Эти сред
ства предназначаются для закупки 
атомного оружия и другой воен
ной техники в США, для матери
альной поддержки грязной войны 
США во Вьетнаме, для военной 
помощи колониальному режиму в 
Португалии».

А. Норден заявил далее, что в 
ФРГ разработан так называемый 
«серый план», цель которого 
подготовка аннексии ГДР.

А. Норден напомнил, что ГДР с 
начала этого года неоднократно 
выступала с предложениями, на
правленными на обеспечение ми
ра в Германии, на внесение вклада 
Обойми германскими государства
ми в дело европейской безопасно
сти.

(ТАСС).

ПЕРВЫЕ ИТОГИ ВЫБОРОВ В КЕНИИ
ЛОНДОН. В Найроби оглашены 

предварительные неполные данные 
частичных выборов в парламент
страны.

Агентство Рейтер сообщает, что 
правящая партия Африканский 
национальный союз Кении 
(КАНУ) уже одержала победу в 
17 из 30 избирательных округов. 
Оппозиционная партия «Союз на

рода Кении» (КИУ) получила пот 
пять мест в парламенте. Ее лад 
~  бывший вице-президент стран 
Отпита ОдИНГа вновь избран Д 
путагом парламента.

Оценивая предварительные р 
ЗульТаты выборов, Огинга Один 
заявил, что партия «Союз наро, 
Кении» не признает эти данные.

(ТАСС).

РЕШЕНИЕ П Р О Ф С О Ю З А  МОР ЯК ОВ
ЛОНДОН, 29 июня. (ТАСС). 

Исполком национального профсою
за моряков принял сегодня 29 Го
лосами против 16 решение прекра
тить забастовку моряков торгово
го флота Англии, продолжавшуюся 
полтора месяца. Согласно реше
нию исполкома, забастовка «откла
дывается на год» с учетом того.

что требования моряков — увели
чение заработной платы, сокраще
ние продолжительности рабочей 
недели и отмена законодательства 
вековой давности, касающегося 
условий труда в торговом флоте, 
—- находятся на рассмотрении в 
правительственной комиссии, со

зданной под воздействием заба 
стовки.

исполком профсоюза моряке: 
объясняет свое решение также т 
«большими трудностями», иепыты 
ваемыми населением Англии в ре 
зультате того, что забастовка пара 
лязогвала деятельность практике 
они всех портов страны.

Ш
♦
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I У ДЕЖУРНОГО ЗАЗВОНИЛ ТЕЛЕФОН...

Г носПтиАраб°оНтаетУн7лРОгп->„Г'1ИНИСТ'?РСТВа 'Устроительной промышлен- 5  
КОЭ??ГуниРкеаДлУьнНь?йТРеНО ДиРв“т" « '«"^XXIM Съезда*'нпсс’. СТрОИТельство |

ший . Z « U .  движительно-рулевой комплекс, обеспечиваю- =
имеет узкий и и- ° 1 об°  «аневренные качества. Холмский порт =  имеет узкий и извилистыи фарватер, вход судна и выход его из пгттз =
пйа°иии ограничен пространством. Поэтому «Сахалинский» будет иметь =  
сости лайн1оаРМОтзИиИ носовой>> Д«а руля. Скорость парома близка к сно- =  
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Сейчас конструкторы отрабатывают в специально созданных условиях Я 
на воде работу самоходной модели «Сахалинского». В ближайшее время " один из заводов страны приступит к строительству парома.

Паром-ледокол будет принимать на борт железнодорожные составы, S  автотранспорт и пассажиров. Для последних на «Сахалинском» преду- 55 смотр^^^отличные каюты, салоны, ресторан.f    — - -...... —- - — , 3.U#IWf 1Ы|| I upun,
НА СНИМКЕ: модель на ходовых испытаниях.

(Фотохроника ТАСС).

Телефоны в дежурной ком-, 
нате Томского райотдела ми
лиции звонят беспрестанно. Де
журный дает справки о работе 
паспортного стола, сообщает о 
расположении районных учреж
дений, принимает доклады от 
участковых уполномоченных из 
отдаленных сел и деревень. 
Иногда звонят два телефона од
новременно. И тогда к столу де
журного подсаживается его по
мощник.

— Дежурный по райотделу 
милиции слушает.

— В деревне Новомихайлов- 
ка обворовали магазин. Пре
ступники скрылись.

— Выезжаем!
Синяя с красной полосой «ли

нейка» стремительно выскочила 
за зеленые ворота, увозя к ме
сту происшествия следователя, 
работников уголовного розыска 
и служебно-розыскную собаку. 
На месте было все тан, как 
обычно бывает при кражах. 
Замки открыты, один из них 
взломан. По полу разбросаны 
товары. В магазине и на крыль
це кучи махорки. Стоп!

— Почему рассыпана махор
ка? — спросили у . продавца.

— Вы продавали махорку 
россыпью? Нет? Пачками? А от
куда взялась рассыпанная ма
хорка?..

Впрочем, ответ продавца для 
начальника уголовного розыска 
Н. А. Втюрина не имел особого 
значения. Преступники, идя на 
кражу, не берут с собой пол-

У  Н А Ш И Х  

С О С Е Д Е Й Ш а г  в  н е д о с т у п н о е
Автометрия. Что это такое? За

гляните в словарь — там нет это
го слова. Откройте энциклопедию 
— там его тоже нет. Но слово та
кое все же существует. Больше то
го: в Новосибирском научном цен
тре издается журнал под таким на
званием. Так в чем же дело, что 
означает новое слово?

На этот вопрос отвечает дирек
тор института автоматики и элек
трометрии, главный редактор жур
нала, член-корреспондент Акаде
мии наук К. Б. Карандеев.

—■ Новая ветвь исследований, а 
С ней и слово «автометрия» роди
лись в Сибири. Связаны они с 
изучением важных теоретических 
и практических проблем, которыми 
занимается наш институт. Но рас
скажу лучше по порядку. Есть 
науки, которые всегда нужны и 
никогда не утрачивают своего зна
чения. Другие науки без них про
сто не могут обойтись. Такой «ду
шой общества» стали, например, 
математика и учение об измерени
ях. Математика дает своим колле
гам по познанию тайн природы ап
парат для построения и исследова
ния абстрактных процессов, а уче
ние об измерениях — средство 
для проведения экспериментов. Без 
преувеличения можно сказать, что 
своими успехами современные нау
ка и техника обязаны в первую 
очередь развитию новых матема
тических и экспериментальных ме
тодов исследования.

С . процессами измерения люди 
встречаются буквально на каждом 
шагу — от простейшего случая 
определения расстояния на глаз 
до контроля за сложнейшим техно
логическим процессом. Но если 
раньше человеку приходилось опи
раться главным образом на свои 
органы чувств и примитивные при
способления, то теперь, в век бур
ного научно-технического прогрес
са, ему служат точные приборы.

В познании нового измерениям 
принадлежит особая роль. Акаде
мик М. В. Келдыш неслучайно го
ворил, что на развитие науки ре
шающее влияние часто оказывает 
использование новых методов и 
средств исследования. Иногда даже 
само создание новых приборов 
приводит к развитию новых обла
стей науки. Роль измерительной 
техники особенно возрастает в на
ши дни, когда условия сложного 
научного эксперимента или авто
матизированного производства не
редко носят, предельный харак
тер: высокие или низкие темпера
туры и давления, радиация, взры
воопасность, неслыханные раньше 
скорости процессов. Информацию 
при этом необходимо получать сра
зу в сотнях или тысячах точек, в 
ряде случаев почти недоступных. 
Кроме того, полученные сведения 
нередко требуют обработки по 
очень сложной программе. Для

этого нужно время, а ведь даже 
одна упущенная секунда может от
разиться на успехе научного экс
перимента или на качестве произ
водственного процесса.

Если всю обработку огромного 
потока информации возложить на 
человека, вооруженного лишь про
стейшими измерительными и вычи
слительными устройствами,, то в 
силу своих физиологических осо
бенностей, даже при весьма тща
тельной тренировке, он не сможет 
достаточно полно осмыслить всех, 
порой противоречивых, сведений 
и оперативно принять необходимое 
решение. О тех случаях, • когда из- 
за опасных условий проведения эк
сперимента участие человека-кон- 
тролера вообще недопустимо, мы 
даже: и не говорим. Нужны, следо
вательно, специальные устройства 
— информационные системы, спо
собные автоматизировать процесс 
измерения. Вот поэтому и возник 
раздел науки, занимающейся со
зданием подобных систем, — ав
тометрия.

XXIII съезд партии отметил в 
своих решениях необходимость 
резко повысить качество и надеж
ность изделий. Способствовать 
этому должен тщательный кон
троль уже в процессе производст
ва. Действительно, некоторые 
современные механизмы содержат 
сотни тысяч деталей, каждая из ко
торых способна вызвать аварию. 
Значит, гарантию надежности со
здать может лишь доскональная 
проверка каждой из этих деталей. 
Но если контроль будет осущест
вляться только с помощью про
стейших мерительных приспособ
лений, то, в конце концов, может 
возникнуть положение, при кото
ром количество контролеров и вре
мя, затрачиваемое, на контроль де
талей и узлов, возрастут до аб
сурдных размеров. На некоторых 
предприятиях уже и сейчас кон
троль за качесгвом изделий требу
ет во много раз больше времени, 
чем само их производство.

Чтобы хоть как-то изменить по
ложение, часто прибегают к выбо
рочным (статистическим) методам. 
Объем прямой работы бракеров 
тогда заметно сокращается. Эго 
понятно: ведь ведут лишь выбо
рочную проверку, и по ее резуль
татам бракуют или принимают 
всю партию. Конечно, такие мето
ды ведут к экономии времени, тру
да и средств. Вместе с тем они 
отнюдь не гарантируют от про
скальзывания брака. Ведь прове- 
ряется-то далеко не каждая де
таль!

Наилучший выход из создавше
гося положения — широкая авто
матизация измерения, ведь стопро
центный контроль может быть 
осуществлен только с помощью 
быстродействующих автоматов. Со
здать их — задача работников 
новой науки—автометрии.

— Во всем этом деле, — про
должает К. В. Карандеев, — осо
бую роль играет вопрос о надеж
ности самих измерительных уст
ройств. Причем, речь идет не 
только о безотказности приборов 
в работе, но и о безупречной точ
ности и стабильности их показа
ний.

Расширение сферы использова
ния и повышение требований к 
измерительным информационным 
системам (ИИС) заставляют по
стоянно обновлять методы их со
здания. Тут нельзя пойти лишь по 
пути усовершенствования имею
щихся приборов, их группировки. 
Нужны принципиально новые 
идеи. Их, подсказывают новейшие 
достижения кибернетики, вычисли
тельной техники, радиоэлектрони
ки, бионики и других наук. Особен
но перспективными ученым пред
ставляются ИИС, основанные на 
технической реализации принци
пов, заложенных природой в жи
вых организмах. Известно ведь, 
что многие животные обладают 
способностью «регистрировать и 
анализировать» такие сигналы, ко
торые недоступны пока самым 
чувствительным приборам.

Что ж, поучиться у самой при
роды не грех и ученым. Сотруд
ники лаборатории института по
этому с особой настойчивостью 
работают над теоретическими ос
новами автометрии. Содружество 
различных наук, представленных 
в Академгородке, служит на поль
зу этому. Биологи и кибернетики, 
физики и химики — все они охот
но помогают становлению новой 
науки. Глубокие теоретические ис
следования уже дают основу для 
создания, многих измерительных 
комплексов. Начало истории авто
матических числовых приборов от
носится к 1950 году. Молодой уче
ный Михаил Цапенко сконструи
ровал тогда прибор, способный без 
предварительного усиления изме
рять электрические сигналы низ
кого уровня. В этом приборе был 
впервые применен ряд оригиналь
ных узлов, которые затем широко 
использовались в других установ
ках. Сообщения о создании по
добных цифровых автоматов в за
граничных научных журналах ста
ли появляться лишь спустя два го
да.

Михаил Петрович Цапенко те
перь доктор технических наук и 
руководит в нашем институте ря
дом новейших исследований. Вме
сте с группой молодых ученых им 
разработана и внедрена в практи
ку серия высокочувствительных 
установок для автоматического 
контроля при испытании крупных 
объектов. Впервые в стране были 
разработаны, например, цифровые 
милливольтметры поразительной 
точности. Результаты измерений 
они сообщают в виде светящихся 
цифр.

Механизм хороших фотоаппара
тов способен отмерить одну тысяч
ную долю секунды. Мгновение. 
Но оно покажется вечностью, ес
ли сравнивать его с быстродейст
вием некоторых приборов, создан
ных в лабораториях института. 
Ученые нашли пути построения 
цифровых приборов, в которых ре
ле с магнитоуправляемыми кон
тактами осуществляют до двух ты
сяч срабатываний в секунду. За 
какие же доли секунды происхо
дят включения и выключения? И 
вот что еще удивительно: срок слу
жбы таких чувствительных реле в 
тысячу раз больше, чем у обычных 
электромеханических!

Вот другой пример — автомат 
для сортировки радиодеталей по 
электрическим параметрам и с уче
том... экономических показателей. 
Каждый из таких автоматов осво
бождает от изнурительно однооб
разной работы до 15 человек. На
званное число получено не ' теоре
тически, а практически. Такова 
эффективность аппаратов, уже ус
тановленных на некоторых заво
дах.

Еще более результативным ока
зался комплекс измерительной 
аппаратуры для геофизической 
разведки полезных ископаемых с 
воздуха. В ряде случаев комплекс 
увеличивает производительность 
труда геологоразведчиков в не
сколько сот раз и снижает себе
стоимость разведочных работ в 
30—40 раз, i

— Рассказ об уникальных при
борах можно бы продолжать дол
го, — говорит ученый. — Боюсь, 
однако, что это создает слишком 
одностороннее впечатление об ин
ституте. Разработанные нами при
боры — это уже полученные 
практические результаты. А они 
далеко не исчерпывают возможно
стей тех принципов, которые по
ложены в их основу. Горизонты 
автометрии отнюдь не ограниче
ны отдельными приборами, скорее, 
они предполагают комплексные си
стемы. И наука уже создает тео
рию таких измерительных инфор
мационных систем и способов про
ектирования комплексов многото
чечных преобразователей сигна
лов, которые потребуются в буду
щем.

А будущее это уже видятся. Ко
смические корабли, способные со
вершать посадку на других пла
нетах, станут автоматически дейст
вующими измерительно-исследова
тельскими лабораториями.. Они 
будут собирать, накапливать, ана
лизировать и передавать на Зем
лю массу точной информации. 
Станция «Луна» стала первой та
кой автоматической лабораторией. 
«Киберы», которые давно дейст
вуют на страницах «космических» 
романов, реально создаются не 
фантастами, а учеными.

г. Новосибирск,
Академгородок.

мешка махорки. Значит, вор i 
где-то близко... Очень близко.... |

И вот уже составлен опера
тивный план, допрошены сви
детели, установлены подозре
ваемые. Проверяется послед
няя версия.

— Скажите, продавец Тита- 
накова, вы раньше никогда не 
судились?

Минутное замешательство. 
Потом скороговорка:

— Нет. Да и не могла я су
диться. Я всегда честно работа-

Б у д к и  милиции

ла. Спросите моего мужа... Да 
и соседи меня знают... Я...

Заметив тень на лице на
чальника уголовного розыска, 
Титанакова умолкает.

— А вот справка. О вас пи
шут обратное, — произносит 
Втюрин. — Вы судились и от
бывали срок наказания. Было 
это?

— Было...
— А теперь, может быть, вы 

расскажете, где унесенные ва
ми из магазина вещи?

— Не я одна виновата, муж 
все подстроил...

Ответ не удивил оперативно
го работника. Муж Титанако- 
вой Г. П. Лебедев, шофер сов
хоза «Корниловский», система
тически пьянствовал, вел рас
путный образ жизни. С ним

пришлось беседовать следова
телю В. С. Кожурину.

— Вы участвовали в хище
нии ценностей из магазина, где 
работает ваша жена?

— Нет.
— Странно, махорку вы не 

курите, а на вашей одежде эк
спертиза обнаружила следы ма
хорки, точно такой же, ка
кая рассыпана в магазине...

Поняв, что запирательство 
бесполезно, Лебедев мрачно 
сказал:

— Жена все подстроила. 
Идемте, я покажу, где спрята
ны вещи. Не воровал я, а толь
ко прятал...

Из-под мусора извлекается 
мешок, набитый платьями, ча
сами, пальто и другими товара
ми. В другом месте из-под зем
ли появляется чайник, доверху 
набитый деньгами...

Преступление раскрыто. Опе
ративные работники милиции 
Н. А. Втюрин, Л. А. Куликов 
и следователь ( В. С. Кожурин 
блестяще справились с делом.

Однако точку на этом ста
вить рано. В процессе расследо
вания выяснилось, что Титана
кова была принята на долж
ность продавца по подложной 
трудовой книжке. Паспорта при 
оформлении на работу у нее да
же не спросили. Только благо
даря ротозейству работников 
Корниловского рабкоопа Том
ского района стало возможным 
это преступление.

Эх, ротозеи, ротозеи!.. Сколь
ко бед — и очень серьезных — 
происходит по вашей вине!

Н. КОМОВ, 
майор милиции.

Шероховщица — заметная фигу
ра в цехе формовой и неформоврй 
техники Тсмсного завода резиновой 
обуви. От ее сноровки и умения во 
многом зависит качество продунции.

Галина Ламанова в совершенстве 
овладела своей профессией. Несколь
ко быстрых движений руками — и 
деталь уже очищена от наплывов и 
неровностей. На заводе Галина ра
ботает десять лет; многие начинаю
щие работницы обязаны ей своим 
опытом.

Фото И. Пустовойтенко.

ПОГОДА
1 июля по Томской области 

ожидается переменная облачность, 
преимущественно без осадков, ве
тер северо-западный, 5—10 мет
ров в секунду, температура днем 
по северо-западным районам 
15 — 20 градусов, по остальной 
территории — 18 — 23 градуса 
тепла.

2—5 июля — временами дождь, 
ветер переменный, 5— 10 метров 
в секунду, .температура ночью 
7 —12 градусов, днем — 18—23 
градуса тепла.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ •  СПОРТ •  СПОРТ

КОГДА НЕ ИГРАЮТ ФОРВАРДЫ
Этот заголовок полностью отра

жает ход встречи между томоки- 
ш торпедовцами и ташкентским 
Политотделом». Анализируя при
мну поражения, можно сказать 
ишь об одной ошибке наших за
щитников в течение матча, кото- 
1ая и позволила гостям добиться 
спеха. На протяжении всей игры 
тобители футбола не раз отмеча- 
ги мужественную и рациональную 
trpy Ю. Топчиенко, Ю. Перевар- 
ива, Ю. Ханина. Плодотворно на 
:ей раз трудился В. Ченцов. Со- 
>ранно играл Ю. Борисов. Успеху 
;ащитных линий во многом спо- 
юбствовал и правильно выбран
ной тактический рисунок игры, 
но дало возможность нейтрализо- 
!ать опытных узбекских нападаю- 
цих, которые на протяжении ря- 
\г лет выступали за команды выс
шей лиги.

Казалось, все предопределяло 
с̂пех. Однако этого не произошло, 

с после финального свистка кара
гандинского арбитра Н. Карпенко, 
который уверенно провел состя
зание, на табло значился результат 
Э:1. в пользу; гостей. Ничуть не

умаляя их достоинств, их умения 
рационально использовать каж
дую ошибку противника, хорошую 
техническую подготовку, все же 
приходится говорить, что успех 
футболистов «Политотдела» стал 
возможен только как итог пассив
ности нашего нападения. Столь 
безликой игры торпедовских фор
вардов давно не видел стадион. 
Большие надежды,' возлагавшие
ся на игрока сборной России В. Бо
ровика, полностью себя не оправ
дали. Два-три прохода и простре
ла по воротам — слишком малый 
полезный итог 90-минутного мат
ча. И. Иценко был излишне сует
лив. Что касается А. Абасова, то 
здесь, по-видимому, сказалось его 
неумение бороться с плотно опека
ющим противником.

Вновь приходится говорить о 
том, что на щграфной площадке

соперников томичи проигрывают 
все верховые передачи.

В последнем матче почти не бы
ло точных ударов по воротам, а 
статистические подсчеты показы
вают мизерное число даже неточ
ных ударов — всего 6. Шесть уда
ров за два тайма, безусловно, 
крайне мало для успеха. Не ис
пользованы были и четыре угло
вых удара. Во всех случаях вра
тарь гостей спокойно овладевал 
мячом.

Впереди ответственнейшая иг
ра с лидером подгруппы — сверд
ловским «Уралмашем». Перед тор
педовцами возникает немало про
блем, и на успех можно рассчиты
вать лишь при монолитности 
команды, которая проявилась во 
встрече с владивостокским «Лу
чом».

М. ВИТЮШЕНОК.
Сообщаем результаты встреч на других полях третьей подгруппы- «Во

сток» (Усть-Каменогорск) — «Нефтяник» (Фергана) —• 2:0; «Кузбасс» (Ке
мерово) — «Звезда» (Пермь) — 2:2; СКА (Новосибирск) — «Темп» (Барна
ул) — 2:0; «Иртыш» (Омск) — СКА (Хабаровск) — 0:1; «Алга» (Фрунзе) —• 
«Строитель» (Уфа) — 3:3, «Уралмаш» (Свердловск) — «Локомотив» (Челя
бинск) — 0:1. Встреча «Строитель* (Ашхабад) «Шахтер* (Караганда) 

СОСТОИТСЯ 11 ИЮЛЯ,

Биты попадают в цель
Закончились соревнования еще по 

одному виду спорта, входящему в 
программу областной летней спарта
киады, посвященной 50-летию Совет
ской власти. Отгремели баталии на 
городошных площаднах. В соревно
ваниях приняли участие команды 
спортивных обществ «Труд», «Дина
мо» и спортивного клуба «Янтарь». 
Правда, сначала было появилась у 
городошных полей команда спортоб- 
щества «Спартак», но скоро выясни
лось, что это была попытка обма
нуть судейскую коллегию. Руково
дители «Спартака* тт. Волнова и Ли- 
хинов. не тратя времени на подготовку команды, попросту «позаимствова
ли» в «Труде» городошников, работа
ющих на заводах «Сибэлентромотор» 
и подшипниковом, и выпустили их на 
соревнования, переодев в свои майки... А у самих городошников «Тру
да» Н. Балуева, А. Алиферова, 
П, Иванова оказалось слишком мадо 
принципиальности и простой рабо
чей гордости, и они легко пошли на 
подлог. Естественно, что команда 
«Спартака» с соревнований . была снята.

Теперь о самом первенстве. Отлич
но провела все встречи и по праву 
завоевала звание чемпиона области 
команда спортклуба «Янтарь», высту
павшая в составе мастеров спорта 
А. Гулевича, М. ШамсутдинОва, 
И. Вражнова, М. Ловчикова и перво- 
разряднинов Ю. Кириллова и А. Про
шкина. Чемпионы со счетом 3,1 /2;1 /2 
победили городошников «Труда» и со 
счетом 3:0 — динамовцев. Команду 
отличает хорошая сыгранность, вы

сокое мастерство и хладнокровие. На 
каждую партию в 15 фигур победи
тели затрачивали в среднем1 26—27 бит.

Второе место в соревнованиях 
заняли городошнини «Труда», обы
гравшие динамовцев со счетом 3;0.

Интересно, в присутствии много
численных зрителей прошли сорев
нования на личное первенство обла
сти, в которых участвовали 7 масте
ров спорта и 9 перворазрядников. 
Наиболее успешно прошел городош
ный марафон мастер спорта из «Ян
таря» Мирхазиян Шамсутдинов (145 
бит на 90 фигур), ноторый и завое
вал алую ленту чемпиона. Второе 
место завоевал мастер спорта Вла
димир Сысоев (ДСО «Труд») — 147 
бит и третье — мастер спорта Ана
толий Гулевич («Янтарь») — 153 би
ты. Член спортклуба «Янтаря» Юрий 
Кириллов, потратив на 90 фигур 155 
бит, выполнил норму мастера спор
та СССР.

К сожалению, не все спортсмены 
показали высокие результаты. Так, 
мастера . спорта М. Ловчинов и 
А, Кляшев уложились лишь в норма
тивы второго разряда, а мастера 
спорта А. Штырев и Ю. Зеннин вы
ступили и того хуже — «потянули» 
только на третий разряд.

О. МИРЕЦКИИ, 
главный судья соревнований, 
судья республиканской категории.

Редактор А. Н, НОВОСЕЛОВ,
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ПОКАЗЫВАЕТ ТОМСКАЯ СТУДИЯ
ПЯТНИЦА, 1 июля

18.00. Экран — школьникам. 18.30. 
У нас в гостях композитор-песенник 
И. Любан. 19.40. «Проблемы научно
го руководства социалистическим об
ществом в свете решений XXIII съез
да КПСС». Беседа профессора ТГУ 
К. П Ярошевского. 20.00. На экране 
— фильмы телевизионных студий 
страны. «Крылатые мастера» (Челя
бинск), «От трех до пяти» (Иркутск). 
20.40. Новости. 21.00. Кинокомедия 
«Антоша Рыбкин» 21.50. Новинки 
документального кино.

СУББОТА. 2 ИЮЛЯ
18.00. Вам, малыши! 18.20. «Это — 

талантливо». (Концерт). 18.45. Очерк 
«Огненные старты». 18.55. «Мир за 
неделю». 19,10. Сибирская кинохро
ника. 19.20. Клуб «Художественная 
самодеятельность». (В гостях у неф
тяников). 19.55. Телефильм «Первая 
любовь». Детям до 16 лет смотреть 
не разрешается. 20.20. Очерк «Чер
ное и белое». 20.40. Новости. 21.00. 
К 50-летию Октября. Художествен
ный фильм «Гибель эскадры*.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 3 ИЮЛЯ 
18.00. Экран — ’ школьникам. 19.20. 
Очерк Ростовского телевидения «Ми
хаил Шолохов». 19.45. «Киноэкран 
июля, августа». 20.15. «Мелодии Па
рижа». Концерт эстрадных артистов 
Франции. 20.50. «Новости дня». 21.00. 
Кнноповесть «Цари». (По мотивам 
рассказа Матвея Тевелева). 22.00. 
Концертная программа.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 4 ИЮЛЯ
18.00. Экран — школьникам. 18.40. 

Отвечаем на письма трудящихся. 
«Как организован летний отдых де
тей». Выступает председатель област
ного совета профсоюзов С. Д. Сысо
ев. 18.50. Новая кинохроника. 19.10. 
«Творчество томичей». Репортаж с 
фотовыставки А. Райха. 19.25. На эк
ране — фильмы телевизионных сту
дий страны. «Пригласительный би
лет» (Рига), «Всегда рядом» (Сверд
ловск), «Университет для всех» (Таш

кент). 20.10. «Музыкальный привет 
людям хорошим». 20.40. Новости. 
21.00. Спектакль Центрального теле
видения «Один из семи». 22.15. Новые 
научно-популярные фильмы.

ВТОРНИК, 5 ИЮЛЯ
18.00. Экран — школьникам. 18.35. 

К 50-летию Октября. «Борцы за власть Советов в Сибири». 18.50. 
Очерк «Внуки шкипера Гека». 19.00. 
Как вас обслуживают? 19.30. Новая 
кинохроника. 19.40. «Драматург, пи
сатель, публицист». (К 90-летию со 
дня рождения К. А. Тренева). 20.10. 
«За морями, за горами». 20.40. Ново
сти. 21.00. Приключенческий фильм «Встреча со шпионом».

СРЕДА, 6 ИЮЛЯ
18.00. Вам. малыши! 18.30. «В кад

ре — будни Земли». Фотоинформации. 18.45. Экранизация литератур
ных произведений. «Как поймали Се- 
магу». 19.05. Песни Евгения Родыгн- 
на. 19.40. Молодежный час. В про
грамме: «Дороги, которые мы выби
раем» (рассказываем о ТИРиЭТе); 
«Лауреат премии Ленинского комсо
мола»; «Влюбленным в книгу». 20.40. 
Новости. 21.00. Художественный 
фильм «Отец солдата». 22.25. Доку
ментальные фильмы.

ЧЕТВЕРГ, 7 ИЮЛЯ
18.00. Экран —. школьникам. 18.50. 

«До свидания, Анидо!» Концерт-очерк.
19.20. «Звени, наша песня, над Вол
гой». 19.55. Шахматный выпуск. 
20.10. Труженикам сельского хозяй
ства. 20.40. Новости. 21.00. Экраниза
ция литературных произведений. 
«Бесприданница». 22.20. «Весенние голоса». Концерт.

ПЯТНИЦА, 8 ИЮЛЯ
18.00. Экран — школьникам. 19 20. 

Киножурнал «Советский воин». 19.3(5. 
Вечер балета. 20.20. Рассказ «Мир до
му твоему». 20.40. Новости. -21.00,. Кй- 
ноповесть «Пока фронт в обороне».
22.20. Концерт мастеров искусств Киргизии.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал — «Здравствуй,
это я!» (две серии) — 9, 11-35,
14- 10, 16-45, 19-20. 21-55.
Малый зал — «Тобаго» меняет 
курс» — 9-45, 11-30, 13-15, 15,
16-45, 18-30. 20-15, 22.
Зал нинохроники — «В мире хи
мии» — 9, 11-50, 14-40, 15-40.
«Дайте жалобную книгу» — 10, 
12-50, 16-40. 18-30. 20-20, 22-10. 

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Здравствуй, это
я!» (две серии) — 10, 12-40,
15- 20. 18. 20-40.
Зеленый зал — «Здравствуй, это
я!» (две серии) — 10-40, 13-20, 
16, 18-40, 21-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Здравствуй,
это я!» (две серии) — 9, 11-35. 
14-10, 1.6-45, 19-20. 21-55.
Малый зал — «Это беэумный, бе
зумный, безумный, безумный 

мир» — 9. 12. 15. 18, 21.
«ПИОНЕР»

— «Конек-Горбунок» — 9, 10-30.
12, 13-30, 15. «Если бы тысяча
кларнетов» — 16-30, 18-15, 20,
21- 45.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

— «Ко мне, Мухтар!» — 9-30. «Любовь и второй пилот» — 11.
12-55, 14-50, 16-45, 18-40, 20-35,
22- 30.

Экономический факультет 
Томского госУниверситета 

ПРИГЛАШАЕТ 
ВЫПУСКНИКОВ

факультета на вечер встречи, 
который проводится 7 июля 
1966 года, в 6 часов вечера, в 
помещении Дома ученых.

Дирекция, партком, завком и: 
коллектив энергетиков завода 
«Сибэлентромотор» с глубоким: 
прискорбием сообщают о. смер
ти старейшего работника . заво
да ■

БИТНЕРА
Иосифа Станиславовича

и выражают соболезнование 
родным покойного.

Вынос тела состоится 1 ию
ля, в 4 часа дня, из квартиры, 
покойного (г. Томск, 12, про
спект имени Кирова, 53, -дом 2, 
кв. 2).

.■ Грузовому автохозяйству - Л*» 4 
требуются: шоферы,- слесарь-кар- 
бюраторщик, слесари по ремонту 
автомоторов, слесари по ремонту 
оборудования. :

Обращаться: г. Томск, улица 
Пролетарская, 38. 2—2

Заводу строительных матери# 
лов требуются: секретарь-машини
стка, машинистка, бухгалтер, ин
женер-нормировщик, техники- 
строители и силикатчики на дол
жности сменных мастеров,, рабочие 
в цехи, шоферы. .. . , - д « - -

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск 34, улица 
Нахимова, 11, отдел кадров, ц Ир
кутский тракт, , кирзавод № 31 .•
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РИЖСКИИ ИНСТИТУТ ИНЖЕНЕРОВ 1

ГРАЖДАНСКОЙ АВИАЦИИ • • |
имени Ленинского комсомола Е

S т
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ В ИНСТИТУТ ... . |
на первые курсы (дневное обучение):

МЕХАНИЧЕСКОГО ФАКУЛЬТЕТА, который готовит ниже- а 
£ нероз-механиков по эксплуатации, самолетов и авиадвигателей; г  

ЭЛЕКТРОТЕХНИЧЕСКОГО ФАКУЛЬТЕТА, который того- g 
| вит инженеров-электриков по технической эксплуатации авиа- § 
I ционных приборов и электрооборудования самолетов;

| РАДИОТЕХНИЧЕСКОГО ФАКУЛЬТЕТА, который готовит § 
§ инжеяеров-радистои по технической эксплуатации авиациояво-- g
| го радиооборудования; g

ФАКУЛЬТЕТА АВТОМАТИКИ И ВЫЧИСЛИТЕЛЬНОЙ 5 
| ТЕХНИКИ, который готовит инженеров-электриков по матема- § 
| тическим и счетно-решающим приборам и устройствам. -г

Срок обучения 5 лет 6 месяцев.
В институт принимаются лица мужского пола в возрасте до Е 

I 35 лет, имеющие законченное среднее образование, годные по Е 
I  состоянию здоровья к технической службе в гражданской авиа- i  
I  ции. ,

Студенты обеспечиваются стипендией, форменным обмунди- i  
| ровамием со скидкой 75о/о его стоимости с рассрочкой оплаты £ 
| на срок носки.

Вступительные экзамены— по математике (письменно и устно), g 
§ физике (устно), химии (устно), русскому языку и литературе | 
| . (сочинение) будут проводиться с 1 по 20 августа. g

Заявление о приеме с указанием наименования избранного | 
|  факультета подавать в адрес приемной комиссии института с - g 
£ приложением следующих документов: характеристики для по- g 
| ступления в вуз. документа о среднем образовании (в подлин- g 
= нике), автобиографии, медицинской оправки (форма № 286), g 
| 6 фотокарточек размером 3 x 4  см (снимки без головного убо- g 
| ра). =

По прибытии в институт поступающие предъявляют лично: § 
| паспорт, военный билет (военнообязанные запаса) или пргоше- g 
| ное свидетельство (лица призывного возраста). -5

В институте производится набор в Высшее авиационное учи- | 
£ лище гражданской авиации (г. Ленинград) на факультеты: «к- | 
| сплуатация аэропортов и экономика и организация воздушного | 
§ транспорта. Е

Прием документов для поступления в институт производится S 
| по 31 июля включительно по адресу: гор. Новосибирск Е
| ГСП-115, Красный проспект, 46, Западно-Сибирское управле- Е
Ё ние гражданской авиации.
= Приемная комиссия, S
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Хлебозаводу № 1 требуются: 

бухгалтер, экспедитор готовой про
дукции, слесари, электрик, коче
гары, грузчик на погрузку хлеба, 
золыцик, гардеробщица, техничка 
в столовую, рабочие в хлебный и 
бараночный цехи, разнорабочие.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г. Томск площадь 
имени В. И. Ленина,. 2, отдел кад
ров, 3 —  1

Томскому почтамту на постоян
ную работу требуются: маляр-
штукатур, столяры-плотники, ра
бочий службы механизации, поч
тальоны, доставщики телеграмм, 
сопровождающие почты (мужчины 
и женщины), уборщицы. Одинокие 
почтальоны обеспечиваются об
щежитием.

Обращаться: г. Томск 50, про
спект имени Ленина,, 93,.. - отдел 
кадров,. ...Х'"т"' ^
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Телефоны: ответ. секретаря —
2-31-19, секретариата — 2-42-40; от
делов: партийной жйЗни — 2-52-23, 
пропаганды — 2-47-45, промышленно
сти, строительства и транспорта — 
2-37-75, сельскохозяйственного — 
2-37-39, науки и школ — 2-42-46, 
советского строительства и быта — 
2-37-77, писем и рабсельноровской 
сети — 2-37-38 и 2-31-47, информа
ции — 2-51-61, бухгалтерии и отде
ла объявлений — 2-37-36, стенографистки — 2-52-02.

г. Томск 50, типография № 2 «Красное знамя».
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